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Против угрозы атомной войны, 
за мир и прогресс!

Собрание ученых города Москвы
6  сентября на собрание ученых  

города Москвы в Колонный зал До
ка союзов пришло 2 . 0 0 0  деятелей  
науки.

Это советские физики, химики, 
биологи, историки —  представители  

^ науки, начертавшей на своих зна
менах священную и благородную  
цель служ ения человечеству.

Собрание открывает вступитель
ным словом лауреат Нобелевской  
премии академик Н. Н. Семенов.

Честные люди всего мира, заявил  
ученый, крайПе обеспокоены тем, 
что угроза атомной войн '1  не только 
не-ликвидируется, но постепенно
возрастает. В Организации Объеди
ненных Наций не удается догово
риться о таких, казалось бы, совер- 

\  шенно очевидных мероприятиях, как
запрещ ение в ядерного оружия и  
прежде всего немедленное прекращ е
ние его испытаний. Беликие науч
ные открытия, сделанные учеными 
всех стран за последние десятиле
тия, открытия, которые должны  
были бы служить для блага челове
чества, могут стать источником  
величайших страданий людей.

Мы, советские ученые, продолжа
ет оратор, рады констатировать, что 
наше правительство неуклонно и по
следовательно добивается запрещ е
ния испытаний и производства тер
моядерного оружия в международ
ном масштабе. Ученые всех стран 
должны полностью осознать свою 
великую ответственность перед на
родами мира, должны стремиться к 
единению и найти пути совместного 

А обсуждения одного из самых важ -
1 ,, ных вопросов —  вопроса о том, как
I  преградить путь атомной войне.
I  На трибуне —  ученый-физик

академик Д. В. Скобельцын.
—  Открытие деления ядер урана  

и тория и последовавшее за ним 
открытие путей освобождения атом- 

^ ной энергии, —  говорит он, —  при
вело к совершенно новым возмож
ностям использования сил природы  
на благо человечества. Вместе с тем 
оно ж е привело и  к ситуации, кото
рая в наши дни может иметь роко
вые последствия для судеб наро- 

. дов мира, создав угрозу атомной 
войны.

Перед людьми науки, говорит 
оратор, с особой остротой встает 
сейчас вопрос о том, для каких ц е
лей используются плоды их труда, 
плоды прогресса науки.

В настоящ ее время движение про
тив разработки средств разрушения  
с применением атомной энергии в, в 
частности, за прекращение дальней
ших испытаний атомного оружия  
ширится и развивается в среде уче
ных разных стран. Известны заяв
ления по этому вопросу 1 8  круп
нейших ученых Западной Германии, 
4 0 0  учены х Японии, свыше двух  
тысяч ученых США. Большие груп
пы ученых СССР, Англии, Франции 
и других стран выступили в послед- 
нее время с аналогичными заявле
ниями.

Академик Скобельцын характери
зует значение конференции ученых 

^  в местечке Пагуош в Канаде, в за 
явлении которой говорится о необ
ходимости устранить самую возмож
ность возникновения войны, покон
чив для этого с гонкой вооружений  
противостоящих друг другу группи
ровок.

} — Мы должны добиваться того,—
заявил в заключение Д. В. Скобель
цын. —  чтобы голоса ученых, 
прозвучавшие уже во многих местах  
и. в частности, здесь, на нашем 
собрании сегодня, слились бы в еди
ный мощный призыв.

Слово предоставляется академику 
Всесоюзной академии сельскохозяй
ственных наук имени Ленина В. М. 
Клечковскому.

Он посвящает свою речь огром
ным возможностям, открывающимся 
на пути мирного использования 

 ̂ атомной энергии. Научные работни
ки Советского Союза и многих дру
гих __стран, говорит В. М. Клечков- 
ский, настойчиво развивают иссле
дования в разнообразных областях 
мирного применения атомной энер
гии. Радиоактивные изотопы стали 
уж е теперь неотъемлемым и чрез
вычайно важным средством проник
новения в сокровенные тайны при
роды. Излучение атомного ядра ока
зывается в руках исследователей  
одним из сильнейших рычагов вс- 

‘ кусственной переделки наследст
венной природы организмов. С каж 
дым днем открываются все новые и 
новые направления мирного исполь
зования атомной энергии и в сель- 

V ском хозяйстве, и в медицине, и в 
промышленности.

Однако гонка вооружений в  свя-  
ваввая с ней опасность возникнове

ния атомной войны тревожит сейчас 
широчайшие массы народов всех  
стран.

В создавш ейся обстановке деяте
ли науки СССР обращаются с при
зывом к ученым всех стран —  по
требовать принятия более решитель
ных мер к  предотвращению назре
вающей мгасности.

В своих выступлениях на собраг. 
НИИ академики Н. Н. Боголюбов, 
Е. А. Косминский, Т. Д. Лысенко, 
К. И. Скрябин, члены-корреспон
денты Академии наук СССР Г. Н. 
Сперанский, С. Н. Мергелян, П. Я. 
Кочина, действительный член Акал 
демии педагогических наук РСФСР 
А. А. Смирнов говорили о своей  
готовноста внести вклад в борьбу за  
запрещ ение испытаний термоядерно
го оружия, о том, что у  всех деяте
лей науки Советского Союза глав
ной целью жизни является служ е
ние народу, укрепление дела мира и 
международной безопасности.

На собрании была единодушно 
принята резолюция, в которой гово
рится:

«Непрекращающаяся гонка воору
жений и накопление ядерного ору
жия создали за последние годы 
большую опасность атомной войны, 
в которой научные открытия в об
ласти атомной энергии могут быть 
применены для массового истребле
ния населения, в частности путем 
радиоакт^гвного отравления атмосфе
ры, крайне опасного по своим пос
ледствиям не только для живущ их  
на зевгаом шаре, но и для их буду
щих поколений.

Гражданский долг учены х всех  
стран, независимо от различия их 
политических взглядов, обязывает 
их предупредить мировую общест
венность о действительной опасно
сти применения ядерной энергии  
для целей войны, приложить все 
усилия к тому, чтобы это оружие 
массового истребления людей было, 
запрещ ено в были прекращены его 
испытания.

Мы, участники собрания ученых  
Москвы, поддерживаем это требова
ние с  сознанием того, что у  нас, как 
и у  всех деятелей науки Советского 
Союза, главной целью жизни являет
ся служ ение наш ему великому наро
ду , его стремлению к постоянному 
улучшению своей ж изни, укрепле
нию дела мира и международной  
безопасности.

Заявляя о своей поддержке пред
ложений Советского правительства 
о немедленном прекращении испы
таний ядерного оружия ^как первом 
шаге к его полному запрещ ению, мы 
видим в этих предложениях реаль
ную основу для достижения меж ду
народного соглаш ения, которое поло
жило' бы конец угрозе атомной вой
ны.

Организации Объединенных На
ций пора, по нашему мнению, пе
рейти от слов к практическим дей
ствиям, обеспечивающим действи
тельное сокращение вооружений и 
ослабление международной напря
женности.

Советские ученые твердо уверены  
в возможности предотвратить войну 
и обеспечить условия, при которых 
открытие атомной энергии, развитие 
реактивной техники и другие вели
кие достижения науки направлялись 
бы только в интересах народов и 
прогресса в не превращались бы в 
орудие войны».

Ученые Москвы в резолюции об
ращают внимание своих зарубежных  
коллег на ту  ответственность, кото
рую возлагает на представителей  
науки всех стран успеш ное и бы
строе развитие атомной энергии и 
ракетной техники. В ней говорится 
также, что советские деятели науки  
неизменно придерживаются позиции  
укрепления дружбы со своими кол
легами в зарубежньйс странах, вы
ступают за развитие научных и 
культурных международных связей, 
за широкий обмен знаниями и сво
бодные дискуссии по всем жизненно  
важным проблемам современности. 
Идея созыва международной конфе
ренции, высказанная рядом деяте
лей науки за рубежом, встретила 
горячую поддержку со стороны со
ветских ученых.

Собрание ученых Москвы выра
ж ает полную поддержку усилиям, 
предпринимаемым за границей и з  
Советском Союзе к созыву на широ
кой основе международной кон
ференции ученых, цель которой 
выяснить готовность представителей  
научной общественности различных 
стран к совместным действиям про
тив угрозы атомной войны и за  
ослабление международной напря
женности. (ТАСС).

С л е д о в а т ь  п р и м е р у  п е р е д о в и к о в  х л е б о з а г о т о в о к
Все силЬ̂ —на досрочное выполнение обязательств по хлебосдаче
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Сдано государству 72.000 
пудов зерна

Все советские люди готовятся до
стойно ознаменовать 4 0 -ю  годовщи-, 
н у  Великого Октября. Колхозники  
наш ей сельхозартели тоже решили 
встретить этот знаменательный  
праздник достойным трудовым по
дарком —  досрочным выполнением  
плана хлебозаготовок. Вся наш а ра
бота на уборке урожая подчинена  
этому. Комбайнеры Вороновской 
МТС А. Воронов, И. Лугачев, М. Ли
сица и другие систематически вы
полняют нормы выработки Ва 
1 2 0 — 1 5 0  процентов.

Бригадиры тракторных бригад 
А. Таранов, И. Подоляко обеспечили  
высокопроизводительное использо
вание уборочных машин и тракто
ров. Вместе с  комбайнерами в  трак
тористами они по суткам не уходят  
с полей, на месте помогают механи
заторам организовывать работу.

Раздельный способ уборки уро
ж ая в этом году стал основным. Он 
помог нам начать косовицу на  
6 — 7 дней раньше обычных сроков, 
сберечь много хлеба от потерь. Зер
но, полученное от раздельной убор
ки, как правило, было чищ е, суш е, 
и на его подработке и  просуш ке мы 
сэкономили значительное количест
во трудодней.

Раздельный способ уборки помог 
ван обеспечить непрерывный потов 
хлеба государству. Хлебосдача не 
прекращалась ни на один день. Не
редко мы отвозили на хлебоприем
ный пункт по 3 — 4 тысячи пудов 
зерна за сутки.

К б  сентября мы вывезли госу
дарству 1 0 .1 0 6  центнеров зерна, 
выполнив план обязательны х поста
вок и натуроплаты за  работы МТС 
на 1 6 0  процентов.

Мы обязались в этом году по
ставить государству 7 2 .0 0 0  пудов 
хлеба, и  свое слово сдержали.

Скоро колхоз' завершит уборку  
зерновых культур. На корню оста
лось 7 0 0  гектаров зерновых. Про
должаем раздельную уборку.*  

Комбайнеры, механизаторы, все 
колхозники работают в эти ^дни с 
большим трудовым подъемом. Еол- 
хозны е шоферы А. Михеев, А. Руба
нов, шофер Томской ГРЭС-П 
Ф: Ш терн днем перевозят зерно 
внутри колхоза, ночью —  вывозят 
его на пункт «Заготзерио». На рас- 
стоян га 2 0  килбнетров они успева
ли вывозить по 2 0 0 — 2 5 0  центне
ров хлеба каждый.

М. ХАРИТОНЕНКОВ, 
првяеедатвнь колхоза имени Бул

ганина, Иожавникоккого района.

НАШ Е Д Е Л О  Ш ОФЕРСКОЕ—  
ВАЖ НОЕ Д Е Л О

В борьбу за досрочное выполне
ние плана хлебозаготовок и уборки  
урожая мы, шоферы, также вибсям 
свой вклад. Нам надо ббееиечйть  
бесперебойную перевозку зерна, не 
дать стоять комбайнам. С первых  
дней уборки я обслуживал комбай
ны, а потом стал возить хлеб на  
вороновевий пункт «Заготзерно». 
Дневную норму, как правило, вы
полняю на 1 5 0 — 2 0 0  процентов. 
Работать приходится напряженно, 
но сейчас не приходится считаться  
с трудностями. Главное, успеть во
время и без потерь убрать урожай, 
больше хлеба дать государству.

Стараюсь работать экономно, зря 
время не растрачивать. В этом грду 
у  нас на погрузке н разгрузке вер
на эадержки нет.

За цесколько лет работы шофе
ром п  нашем колхозе я  все дороги 
изучил, как свои пять пальцев. Это 
тоже дает немалый выигрыш во 
времени. Знаю, где можно приба
вить газ, где ехать потише.

Я хорошо слеж у за машиной, 
используя, для этого время стоянки  
под погрузкой и разгрузкой.

Чтобы избежать потерь зерна, 
переоборудовал кузов машины, на  
неровных участках дороги стараюсь  
ехать осторожно. За сутки на пункт  
«Заготзерно» делаю по 8 — 1 0  рей
сов. Вывожу до 3 0 0  центнеров хле- 
ба.

А. РУБАНОВ,
шофер иояхбэа имени Булганина, 

Кои|ем|фкоретга. района.

первых досрочно выполнил го-Колхоз имени Булганина, Кожевниковского района, одним из 
довой план хлебозаготовок.

На снимке: колхозники колхоза имени Булганина. Слева направо: М. С. Хариюненко» 
председатель колхоза; У. Ф. Королева, работница тока; Т. И. Разин, копнильщик; Е, Михеева’ 
грузчик зерна.

Коммунисты— организаторы сор^внррания
с  каждым днем все ш'йре развер

тывается волна предоктябрьского 
социалистического соревнования  
среди колхозников и механизаторов 
зоны нашей МТС. Труженики полей 
настойчиво борются за то, чтобы 
4 0 -ю  годовщину Великого Октября 
ознаменовать досрочным выполне
нием плана хлебозаготовок. И они 
верны данному обещанию. 5 сентяб
ря колхозы зоны МТС завершили 
сдачу ^ л еб а  государству в счет вы
полнения плана обязательных по
ставок и натуроплаты за работы 
МТС. В государственные закрома 
поступило 2 3 3  тысячи пудов до
бротного зерна. Теперь мы возим 
хлеб в счет госзакупок.

У спеху выполнения принятых  
обязательств во многом способство
вало широко развернутое предок
тябрьское соревнование за быстрое 
проведение уборки урожая. Это со
ревнование возглавили коммунисты  
МТС и колхозов.

Уборку урожая мы начали свое
временно. ' '  Особое внимание было 
обращено на широкое применение 
раздельного способа. Как только 
рожь достигла восковой спелости, 
были включены в работу все лафет
ные жатки. Косовица ржи шла 
трудно. Рожь вся полегла, и ком
байнеры, работающие на лафетных 
ж атках, первое время не выполня
ли дневного задания. В начале мы 
допустили ошибку, закрепив лафет
ные жатки за комбайнерами само
ходны х комбайнов.

На партийном собрании, на кото
ром обсуждались итоги первых 
дней уборки урожая, было решено

Соревнований комбайнеров области
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Ходоренко 3. 
Ширяев П. 
Ефимов В. 
Пахомов И. 
Заборсквх И. 
Комар Н. 
Шеховцев Ф. 
Пичугин Н. 
Коровин С. 
Кузнецов П. 
Савченко Н. 
Таразаиова М. 
Тюменцев И. 
Юрков К. 
Ледяев И. 
Евдокимов М. 
Горбунов П. 
Кошкйн К. 
Пономарев И. 
Мисник И. ; 
Дудин П. 
Птнченко А. 
Воробьев М. 
Гаан Д. 
Матюшнв Н. 
Басалаев И. 
Смольников Д. 
Архипов Ф. 
Поэглвс А. 
Садюков П. 
Кузнецов Д. 
Майер В. 
Прокопов В. 
Востриков 
Шашков А. 
Гришкевич В. 
Томилов И. .

Чилийская 807
Митрофаиовская 542
Уртамская 526
Воррновская 520
Чердатская 435
Гыягазовская 422
Чилийская 417
Асиноисвая 412
Гусевская 390
ГынгАзовская 378
Пышкниская 359
Гусебская 346

Поросийсная 344
Ключевская 338
Гынгазовская 329
Чердатская 326
Чердатская 322
Вороновёкая 307
Галкнйская 294
Сергеевская ■ 294
Баткатская , 293

Тунгусовская 291
Зырянская I 281
Воррновская 279
Пышкинская 277
Томская 269
ПоросинсИая 261
Баткатская 259

АсняЬвская . 255  
Митрофаиовская 250
Митрофаиовская 243
Уртамская 242
Поросинская 236
Парбнгская 235
Митрофаиовская 227
Чердатская : 227

Митрофаковская . 220
Примечание: итоги соревнования определяются по 

честву скош енны х, подобранных и уб^иныХ прямым 
нием  гектаров.

552 255
480 —
261 180
209 115
373 62
377 —
300  
379  

327  
259  
233  
346  
258  
338  
315
239 
232  
100 
235  
134 
242
240  
238  
119 
237  
235  
107 
127 
186 
162 
191 
242 
115 
235  
227  
201 
162
общему коли- 
комбайнирова-

99

70

127

Соревнование районов
за досрочное выполнение 
государственного плана 

хлебозаготовок
Показатели на 5 сентября

1  Кожевяиктекий 66,6
2  Асввовский 55 7
3  Шегарскнй 4 7 ’д
4 Томский 41,5
5 Крввошеинсквй 40,3
6 Зырянский 28,1
7 Пышкино-Тронцкий 2 б ’з
8 Бакчарский 19 ,9
9 Туганскнй 1 9 ’б

10  Молчавовскиб 18,7
1 1  Парбигсквй 15 ,5
1 2  Парабельский 1 2 ,3
13 Чаинсквй j o ’4
14 Колпашевский 8,9
15 Тегульдетский 5,3
16 Пудинский з |о
17 Верхне-Кетскнй l |o

на лафетные ж атки поставить опыт
ных комбайнеров с прицепных ма
ш ин. Это резко повысило произво
дительность труда.

На уборке широко используется  
групповой метод работы комбайнов. 
Это дает возможности резко сокра
тить простои уборочных машин, 
улучш ить обслуживание уборочных  
агрегатов.

У нас налажена двусменная ра
бота мастерских. Не б^яло ни одного 
случая, чтобы ремонт той или иной  
детали длительное время задержи
вался в мастерских. Особенно хоро
шо и оперативно работают на своих  
участках кузнецы  В. Теущаков, 
А. П анасенко, электросварщик  
И. Савин, токари В. Яковлев, 
Е. Хак, слесарь С. Шефер, моторист 
Б. Боштаков. Они выполняют нор
му на 1 5 0 — 2 0 0  процентов.

Коммунисты главный инженер  
тов. Нарожный, механик по сель
хозмашинам тов. Макаренко органи
зовали четкую работу автопере- 
движных мастерских.

Коммунисты МТС идут в аван
гарде борьбы за выполнение приня
тых обязательств. 8 0  процентов 
из них непосредственно участвую т  
в уборочных работах.

В наш ей МТС 11  тракторных  
бригад, во главе 1 0  из них стоят 
коммунисты, в  пяти тракторных  
бригадах созданы партийны е груп
пы. И надо сказать, они быстро 
ликвидируют обнаруженные недо
статки.

Хорошо работает партийная груп
па второй бригады, где партгрупп- 
вргом тов. Ковкин. Вместе с аги- 
татором-коммунистом тов. Сороко
вым они регулярно проводят беседы  
о текущ их собы тиях, строя их на 
м н к р етн ы х  фактах из ж изни  
бригады, ежедневно подводят итоги  
соревновзння между комбайнерами.

В МТС создано несколько комсо
мольско-молодежных агрегатов, ор
ганизовано соревнование между  
ними. Все полевые станы обо
рудованы наглядной агитацией.

В каждый полевой стан до
ставляются свеж ие газеты , там 
имеются настольные игры. В МТС 
ежедневно вы пускается бюллетень 
по итогам социалистического сорев
нования комбайнеров, который еж е
дневно доставляется в каждую трак
торную бригаду. Комбайнерам каж 
дый день известно, кто и сколько 
убрал. Выпускаем боевые листки 
и «молнии».

В каждой бригаде по итогам ра
боты за сутки по61едителю в сорев
новании вручается переходящий  
бригадный вымпел.

В соревновании тракторных  
бригад на уборке урожая первенство  
прочно удерживает четвертая брига
да, возглавляемая коммунистом 
А. Т. Тарановым. Ей вручено пере
ходящ ее красное знамя МТС.

Звание «лучш ий комбайнер 
МТС» присуждено И. Д. Пахомову, 
убравшему 4 1 0  гектаров и подо
бравшему 1 1 5  гектаров хлебов. Зва
ние «лучш ий тракторист МТС» 
заслужил , тракторист коммунист 
Н. Чириков. Он выработал на трак
торе Д Т -54  8 8 0  гектаров мягкой 
пахоты , годовое задание выполнил 
на 1 1 0  процентов.

Среди шоферов, заняты х на вы
возке зерна государству, лучше 
других работает Н. Суходолин. Он 
вывез на своей автомашине 3 3 .6 1 8  
пудов зерна, выполнив задание на 
2 2 0  процентов.

Комбайнерам и трактористам, 
обеспечившим высокую декадную  
выработку, регулярно вручаются  
денежны е премии.

Уборка урожая зерновых культур  
у  нас подходит к концу. План вы
полнен на 6 0  процентов. Коллектив 
станции совместно с колхозниками  
обслуживаемых колхозов приложит 
все силы, чтобы в ближайшие дни 
завершить косовицу зерновых куль
тур, как можно больше хлеба про
дать государству.

Ю. ИВАНОВ, ^
секретарь парторганизации Воро

новской МТС.
С. КИСЕЛЕВ,

директор Вороновской МТС Ко
жевниковского района.

^  cjrx jK jH ’ скошеяо 
o f #  г е ж с т л р о в  ж ж ш е ш и х щ ъ х

ВАКЧАР. (По телефону); Комба)1нер Ключевской МТС Григорий 
Васильевич Кобелев 6 сентября в колхозе имени Буденного, Заха- 
ровского сельсовета, скосил лафетной жаткой 5 0  гектаров пшеницы.

Лафетную жатку буксировал тракторист т. Стылбиньш на трак
торе «Беларусь».

Ультразвуковые установки

13

итоги СОРЕВНОВАНИЯ
paî oHOB области на уборке урожая, вспашке 

зябя и посеве озимых
Показатели на б сентября 1957 года

ЛЕНИНГРАД, 5 сентября. (ТАСС). 
Ультразвуковые установки, пред
назначенны е для обработки твердых 
н хрупких металлов, контроля за 
качеством материалов, измеритель
ных и других целей, используются  
сейчас более чем на 6 0  производст
венных комбинатах, заводах и ин
ститутах Ленинграда. Они приме
няю тся, в частности, на заводах  
«Электросила», Кировском, «Р ус
ский дизель», «Русские самоцветы», 
в лабораториях Всесоюзного инсти
тута  гидротехники имени Б. Е. Ве
денеева.

Ленинградский Совнархоз устано
вил, что свыше 4 0  предприятий и 
исследовательских учреждений за 
интересованы в быстрейшем внед
рении ультразвуковых методов на 
ряде трудоемких процессов. Приме-

(в  п р о ц ен т а х  к п л а н у )

Зани
маем. Р А Й О Н Ы

Убрано
зеонбаых Убрано Посеяно

место ■ всего льна ОЗИМЫХ Вспахап
зяби

Васюгаяскнй
Кожевниковский
Шегарскнй
Асиновскнй
Томский
Зырянский
Кривошеинсквй
Пышкяно-Троицкнй
Бакчарский
Молчановский '
Каргасокекяй
Парбигский
Тегульдетский
Туганскнй
Верхне-Кетскнй
Парабельский
Чаинский
Александровский
Колпашевекяй
Пудинский

57,7 ___ 66,7 8,7
47 ,9 77.7,- 94,8 20,2

-40,8 49,3 89,6 14.0
39,8 90.2 94,1 18,5
37,2 — 88,8 19.3
35.5 67.8 91,2 18,1
34.5 70,3 88,0 10 ,2
33,2 74,2 84,4 15,9
32,7 63.4 58,7 25.7
31,8 83 .0 - 88,3 1 18,2
27.7 — 5.7 —

26.9 67.7 76,2 14,3
24,3 20.0 92.0 15.5
24,2 59.7 98 .0 , 14.1
23.1 — 44.6 3.2
2 1,8 14,8 44,1 6.3
20,9 49.8 10 0 .2 15.6
18.2 — 7,1 ____

17,8 38.9 63.8 13,6
13.4 — 85,6 15,0

* ^  I

■ I

На снимке: на Гвардейской 
площади заполярного города Но- 
1«дьека.

(Фотохроника ТАСС).

нить ультразвук для.улавливания  
волокна из сточных вод намечают 
производственники бумажной фаб- 

■рики имени М. Горького. Ленинград
ский желатиновы й завод обратился 
в Совнархоз с просьбой о создании  
пяти установок для различных про
изводственны х циклов, а химико
фармацевтический завод сообщил, 
что нуж дается в использовании ме-, 
года ультразвуковых колебаний.для  
сложной работы по промывке боль
шого количества алтечной тары.

Много запросов, связанны х с вне
дрением этого прогрессивного вида 
техники, прислали работники «Лен- 
метростроя», пре'дприятий метал- 
лургической^__ машиностроительной 
и других отраслей промышленности. 
С Горьковского автозавода подучено  
письмо с  просьбой поделиться опы
том -■ применения ультразвуковых  
установок, в частности для провер
ки качества точечной сварки.

Техническое управление Совнар
хоза наметило пути  дальнейшего 
внедрения ульразвука в практику. 
В Ленинградском экономическом 
районе намечено создать специаль
ную исследовательскую проектную  
и производственную базу по ультра
звуковым установкам.

Укрупнение 
профессиональных 

союзов
Состоялись совместные пленумы  

ряда центральны х комитетов проф
союзов, на которых были приняты  
решения*" об объединении профсою
зов. Объединены:

профсоюз рабочих машинострое
ния и профсоюз рабочих транспорт
ного и  тяжелого машиностроения—- 
в профсоюз рабочих машинострое
ния; профсоюз работников связи и 
профсоюз рабочих автомобильного 
транспорта и ш оссейны х дорог —  в 
профсоюз работников связи, рабо
чих автомобильного транспорта и 
ш оссейны х дорог; профсоюз работ
ников государственны х учреждений  
и профсоюз работников внешней  
торговли —  в профсоюз работник,ов 
государственны х учреж дещ 5Й; проф
союз рабочих оборонной промыш
ленности и профсоюз рабочих авиа
ционной промышленности—  в проф
союз рабочих авиационной и обо
ронной промышленности; профсоюз 
рабочих строительства и профсоюз 
рабочих промышленности строймате
риалов —  в профсоюз рабочих стро
ительства и промышленности строи- 
тедьны х материалов. (ТАССХ

Ч а с ы  н о в
ПЕТРОДВОРЕЦ, 7 сентября. 

(ТАСС). Коллектив петродворцового 
часового завода успеш но выполняет 
обязательства, принятые в честь  
40-л ети я  Великого Октября. Пущен  
в эксплуатацию  конвейер по сборке 
наручны х часов новой марки —  
«Ленинград» с центральной секунд
ной стрелкой. Их механизм, закры
тый в герметическом корпусе, имеет 
1 6  камней. После длительных и с 
пытаний вшчалось производство: 

.с о б р зв о к .2 :5 0 в ^ в ы х  часов.

ы  X  м а р о к
в Москву отправлена первая пар

тия наручных часов, предназначен
ных для людей, потерявших зрение. 
Производство этих специальны х ме
ханизмов впервые освоено в наш ей  
стране. '

Значительно перевыполняется за
дание по сборке часов «Победа» и  
«Н ева». Они изготовляются в десят
ках различных вариантов внешнего 
оформления. С начала года сверх  
плана изготовлено 3 2  тысячи наруч
ны х часов.
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Плакат работы художников В. Трухачева и Л. Семеновой (Государственное издатетство  
изобразительного искусства). (Фотохроника ТАСС).

ТАМ, ГАЕ СТРОИЛСЯ ПЕРВЫЙ 
СОВЕТСКИЙ ТАН К

ГОРЬКИЙ, б сентября. (ТАСС). 
Тридцать семь лет тому назад ста
рейший в стране машиностроитель
ный завод «Красное Сормово» вы‘- 
пустил первый советский танк. Он 
был построен по заданию В. И. Ле
нина и  по предложению рабочих 
назван: «Борец за свободу
В. И. Л енин». На этом танке вме
сте с построенными на заводе дру
гими боевыми машинами советские 
воины громили тогда врагов моло
дой социалистической республики.

Сормовичи с честью выполняли 
заказы Советской Армии и в годы 
Великой Отечественной войны. 33  
месяца подряд они завоевывали пе
реходящее Красное знамя Государст
венного Комитета Обороны.

Коллектив завода, свято храня  
замечательные трудовые традиции, 
самоотверженно работает и в наши 
дни. Те, кто участвовал в производ
стве боевой техники, сейчас поточ
нопозиционным методом строят су 
хогрузны е • теплоходы грузоподъем

ностью в две ты сячи тонн. В завод
ской гавани отделываются два пас
сажирских дизель-электрохода мощ
ностью 2 .7 0 0  лошадиных сил каж
дый. Недавно на Волге появилось 
новое скоростное пассажирское суд
но —  теплоход на подводных 
крыльях. Его создатели —  сормов
ские инженеры.

День танкистов сормовичи встре
чают успешным выполнением про
изводственной программы августа и 
опережением графика в сентябре.

К ом андир тран сп о р тн о го  ц е х а
Уже более 2 0  часов в уш ах сто

ит грохот разрывов, а немцы все 
бомбят и бомбят и, каж ется, конца 
не будет этому. Вчера командир пол
ка приказал танковому батальону 
оборонять мост. «Нужно продер
жаться сутки, —  сказал он. —  Ни 
в коем случае не сдавать мост. На
зад ни ш агу!» Как называется этот 
город? Кажется, Острог. Да, Острог. 
Хорошо здесь, наверное, было до 
войны...

Но почему вдруг такая тишина? 
Бомбежка кончилась. Значит, сейчас 
снова пойдут танки...

Впереди показалась колонна 
машин, злобно урчащих, стре
ляющих с ходу.

Пусть подойдут поближе, еще, 
еще. Кажется, первый танк сейчас 
войдет на мост. Теперь пора! Разда
лась команда: —  «Огонь!».

Словно на что-то наскочив, выр
вавшийся вперед танк остановился, 
потом закрутился на одном месте и 
повернулся.боком. Прямо перед гла
зами на башне большой крест. Еще 
одно попадание, и вот сначала 
осторожно, а потом все сильнее и 
сильнее вспыхивают языки пламе
ни. Готов! Совсем рядом загорелся  
второй, но танки все лезут и лезут.

Что это? Отступают? Значит от
били. Сколько их здесь, не закон
чивших свой «марш на восток»!_ 
Один, два, три...

Тридцать два танка подбил в 
этом бою батальон, которым коман
довал Николай Александрович Куз
нецов. Первое боевое крещение —  
первая правительственная награ-

Н. А. КУЗНЕЦОВ.
(Снимок 1954 года).

да —  орден Красной Звезды.
... Николай Александрович боль

шими сильными пальцами разминает 
папиросу.

—  После войны преподавал тан
ковое дело в военных училищах. В 
1 9 5 5  году правительство наградило 
меня высокой наградой —  орденом 
Ленина. Вскоре из-за слабого здо
ровья пришлось уйти в отставку на 
пенсию. Но дома усидеть не смог, 
без работы совсем разболелся. По

ступил на электромеханический за
вод начальником транспортного це
ха. В армии имел дело с машинами 
и здесь тоже командую ими. Кол
лектив у нас хороший, народ дис
циплинированный. Хотя 1 0  машин 
работает на вывозке хлеба в колхо
зах, августовский план наш цех вы
полнил на 1 5 5  процентов.

Нашу беседу прерывает телефон
ный звонок.

—  Нет у  меня свободной маши- 1 ны. Понимаешь, нет! —  отвечает 
i Кузнецов в трубку. —  Обязательно

нужно под кирпич? Через час при
дет машина, вкшлю к тебе. Раньше 
не смогу. Согласен?

Он вешает трубку.
—  Не хватает машин, все в 

разъезде, вот и  приходится выкру
чиваться.

В кабинет входит шофер, при
ехавший из колхоза. Начинается 
разговор о том, как идет работа, 
что нового, - какая нужна помощь. 
Николай Александрович наказывает:

—  Смотрите, работайте хорошо, к 
то о других и по радио, и по теле
визору, и в газете, а о вас пока не 
слышно. Хочу, чтобы и о вас доброе 
слово сказали.

Шофер вышел, и снова телефон
ный звонок: товарища Кузнецова 
срочно вызывают на совещание к 
директору .завода.

—  Есть, —  совсем по-военному 
говорит Николай Александрович и 
поднимается из-за стола.

Обыкновенный начальник обык
новенного цеха.

Ю. КУЦЕНКО.

6-я беседа о развитии 
советсной науки

ВКЛАД СОВЕТСКИХ 
УЧЕНЫХ В РАЗВИТИЕ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 

ТРАНСПОРТА
Д оц ен т  Ю , Е. Н Е Б О Д Ю Б О В , 

зам ест и т ель н ач ал ьн и ка  
Том ска io  эл ек т р о м ех а н и ч е
ского  инст ит ут а инж енеров  

ж ел езн о д о р о ж н о го  
т ранспорт а

До Великой Октябрьской социали
стической революции железнодорож
ный транспорт в царской России  
был крайне отсталым. Технически  
оснащей он был очень слабо. Гро
мадные пространства страны с бога
тейшими природными ресурсами не 
имели железны х дорог. Большим 
разрушениям подвергся транспорт в 
годы гражданской войны и иност
ранной йнтервенции. Протяженность 
железны х дорог в 1 9 2 1  году состав
ляла всего 5 8 .5 0 0  километров.

Сейчас благодаря постоянной за
боте Коммунистической партии и 
Советского правительства о разви
тии железнодорожного транспорта 
СССР является великой железнодо
рожной Державой. Протяженность 
железны х дорог в .СССР, вместе с 
подъездными путями -предприятий  
промышленности и сельского хозяй

ства, составляет сотни тысяч кило
метров. Стальные магистрали нашей 
страны непрерывно оснащаются со
временной техникой. По потоку пе
ревозимых грузов и использованию  
локомотивов мы занимаем первое 
место в мире.

За сорок лет Советского государ
ства предст/1вители советской науки 
внесли большой вклад в развитие 
железнодорожного транспорта.

В первые ж е годы Советской вла
сти были начаты исследовательские 
работы по изучению методов наибо
лее целесообразной эксплуатации  
локомотивов и вагонов, станций и 
перегонов, созданию систем автома
тики, телемеханики и связи, строи
тельству мостовых сооружений.

Крупнейшим специалистом в об
ласти мостостроения был академик 
Г. П. Передерий. По его проектам 
построено много мостов, в их числе 
такие выдающиеся сооружения, как 
мост имени лейтенанта Шмидта и 
мост имени Володарского через реку 
Неву в Ленинграде. Сотни советских 
инженеров-мостовиков, осуществляв
ших грандиозные сооружения в пе
риод Великой Отечественной войны, 
являются достойными учениками и 
воспитанниками Г. П. Передерия.

Крупнейшие работы в области мо
стостроения были выполнены Г. П. 
Передернем в Ленинградском фи
лиале Центрального научно-исследо
вательского института транспортно
го- строительства. В это время он 
предложил ряд типов сборных ж е
лезобетонных пролетных строений и 
сборных блочных мостовых опор ин
дустриального производства. При 
этом необходимо было разработать 
удобные монтажные соединения. 
Профессор Г. П. Передерий изобрел 
петлевой стык, являющийся до сего 
времени непревзойденным соедине

нием железобетонных элементов. На 
оснований многочисленных опытов 
Г. П. Передерий предложил новую  
систему пролетных строений со 
сквозными , решетчатыми фермами. 
Исключительно большое значение 
имеет исследование железобетона с 
трубчатой арматурой. До исследова
ний профессора Г. П. Передерия 
трубчатая арматура не находила 
применения в строительстве мостов.

Г. П. Передерий спроектировал и 
построил железнодорожные мосты 
через реки Волхов, Волгу (у  Сара
това), Днепр (у  Днепропетровска), 
Москву-реку и возглавлял строи
тельство других железнодорожных  
мостовых сооружений. Каждый раз 
он вносил что-нибудь новое в оте
чественное мостостроение. Он провел 
крупные работы по внедрению свар
ки при строительстве стальных мо
стов. Проектирование сварочных 
конструкций в 1 9 3 2  году и изготов
ление их в 1 9 3 5  году представляли  
тогда событие необычное, так как в 
начале двадцатых и тридцатых го- 
дрв за границей было много слу
чаев обрушения сварных мостов.

Один из выдающихся советских 
специалистов в ббласти расчета и 
KOHCTpfnpoBaHHH верхнего строения 
пути —  профессор Московского 
транспортного института Н. Т. Мн- 
тюшин. Он провел глубокое теорети
ческое исследование динамических 
напряжений рельсов, в зависимосги  
от скорости движения поездов и 
конструкции верхнегЬ строения пу
ти и выдвинул ряд предложений по 
усилению конструкций, которые по
лучили в дальнейшем широкое при
менение на железных дорогах стра
ны.

Одним из крупнейших ученых, 
виднейшим представителем совет
ской транспортной науки, был про-

ПИСЬМА ИЗ ПЕРВИЧНЫХ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Партийное** бюро, 
оторвавшееся 
от коллектива

в  июне этого года коллективу 
Черкесовского лесозаготовительного 
пункта было присуждено первое 
место в соревновании среди лесоза
готовителей Молчановского леспром
хоза ич вручено переходящ ее красное 
знамя.

Давно это было. А вот секретарь 
партийного бюро тов. Гопин узнал  
об этом только совсем недавно. 
Случайно ли это? К сожалению, 
нет.

Дело в том, что в партбюро сей
час нет ни одного коммуниста, 
работающего на лесозаготовитель
ном пункте.

Секретарь партийного бюро тов. 
Гопин заведует медицинским пунк
том. Он не вникает в производст
венные дела лесозаготовителей, 
очень- редко его можно встретить 
у  рабочих в лесосеках, не знает  
нуж д производства, передовых лесо
заготовителей.

Партийные собрания бывают ред
ко. Производственных вопросов, 
злободневных, связанных непосред
ственно с жизнью нашего лесозаго
товительного пункта, мы не обсуж 
даем. Принятые на наших партий
ных собраниях реш ееия не выпол
няются. И никто за это не несет от
ветственности.

Об оторванности партийного бюро 
и его секретаря от жизни коллекти
ва лесозаготовителей говорит и та
кой факт, что за последнее, время 
лесопункт резко снизил производст
венные показатели, а секретарь пар
тийного бюро об этом и не знал. 
Ослабла агитацйонно-массовая, по
литическая работа. Агитколлектив 
бездействует, агитаторами никто не 
руководит.

Из^за запущенности Массово-по
литической работы, отсутствия ру
ководства социалистическим сорев
нованием на лесопункте за пос
леднее время участились случаи  
наруш ения трудовой дисциплины, 
снизилась производительность тру
да. Лесозаготовительный пункт не 
ликвидировал задолженность по за 
готовке леса, образовавшуюся в 
первом квартале текущего года. Но 
это нисколько не беспокоит партий
ное бюро и его секретаря тов. Го- 
пина.

Не знаю, известно ли Молчанов- 
скому райкому КПСС о положении  
дел в нашей партийной организа
ции. Мне думается, что в райкоме 
мало знают о работе нашей партор
ганизации, потому что ни один за 
ведующий отделом райкома в этом 
году у  нас не был, не видели мы

долго и лекторов, пропагандистов.
Райком КП()С должен помочь 

устранить имеющиеся недостатки в 
работе нашей парторганизации.

П. НЕСТЕРЕНКО, 
член КПСС.

СОВЕЩАНИЕ ГЛАВНЫХ 
ЗООТЕХНИНОВ МТС
в  обкоме КПСС состоялось сове

щание главных зоотехников МТС, 
на котором был обсужден вопрос о 
мерах по резкому увеличению про
изводства продуктов животновод
ства.

Доклад сделал секретарь обкома 
КПСС тов. Бабанов.

Передовой опыт 
нужно

распространять
в  прошлом году в нашем цехе  

были организованы школы передо
вого опыта. Опытный производст
венник передавал свои приемы  
труда молодому рабочему. Для тех
нической консультации к молодым 
рабочим прикреплялся мастер или 
технолог. Такая организация пере
дачи опыта способствовала быстро
му профессиональному росту моло
дых рабочих.

Помню, к нам в ц ех  пришел мо
лодой токарь В. Безносиков. Внача
ле он продо.чжительное время не 
выполнял нормы. Я взялся ему 
помочь освоить свою специальность. 
Теперь В. Безносиков —  квалифи
цированный токарь. Он выполняет 
сменные задания на 2 0 0 — 2 5 0  
процентов.

Многих молодых рабочих обучил 
токарь И. Голышев.

К сожалению, в последнее время 
школы передового опыта перестали  
сущ ествовать. Администрация цеха  
пустила это важное дело на самотек.

Сейчас у  нас в цехе широко раз
вернулось соревнование в честь 
40-летия  Великого Октября. Многие 
рабочие показывают образцы труда. 
Токари тт. Колмаков, А. Елисеев, 
фрезеровщик тов. Кузнецов еж еднев
но выполняют нормы на 2 0 0  и бо
лее процентов. Однако немало и та
ких рабочих, которые не справля
ются с заданием. Для них было бы 
очень полезно овладеть методами 
передовиков.

Не занимаются распространением  
передового опыта и наши агитаторы. 
Недавно токарь тов. Астраханцев 
дал очень высокую выработку, но' 
никто из агитаторов не рассказал  
об успехе рабочего. В цеховой стен
ной газете тоже никогда не прочи
таешь рассказ передового токаря 
о методах своего труда. Очень слабо 
пропагандирует передовой опыт и 
заводская многотиражка.

Партийному бюро цеха  и его се
кретарю тов. Гусеву необходимо 
взять организацию распространения- 
опыта передовиков под свой конт
роль. Надо шире пропагандировать 
передовой опыт, используя для это
го все формы массовой работы. Это 
даст возможность повысить произ
водительность труда в ц ехе , поднять 
культуру производства.

М. ЗУДИН, 
токарь цеха № 21 завода 

«Сибэлектромотор», член КПСС.

В ЧЕСТЬ 40-й  
ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИНОГО 

ОНТЯВРЯ
На собрании партийного актива 

Томского района были подведены  
итоги социалистического соревнова
ния колхозов, МТС, совхозов в 
честь 4 0 -й  годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции.

Сейчас в первичных партийны х  
организациях колхозов, МТС, лес
промхозов, совхозов проходят пар
тийные собрания, на которых ком
мунисты обсуждаю т реш ение пар
тийного актива, подводят итоги со
ревнования, вскрывают неиспользо
ванные резервы. Такие собрания  
прошли в Тимирязевском леспром
хозе, на Самусьской судоремонтной  
эксплуатационной базе.

В Калтайском леспромхозе прове
дено собрание коллектива лесозаго
товителей. Лесозаготовители приня
ли решение выполнить годовой 
план не к 2 5  декабря, как обяза
лись раньше, а К 2 0  декабря.

РАСПРОСТРАНЕНИЕ 
ПЕРЕДОВЫХ МЕТОДОВ 

ТРУДА
Бюро Вокзального райкома 

КПСС рассмотрело вопрос о распро
странении передовых методов труда 
на Томской карандашной фабрике. 
Доклад сделал председатель фабрич
ного комитета тов. Бакланов.

Бюро отметило, что коллектив 
фабрики, включившись в социали
стическое соревнование за достой
ную встречу сорокалетия Великого 
Октября, значительно улучшил рас
пространение передовых методов 
труда.

Бюро райкома КПСС наметило 
меры по улучшению пропаганды  
передовых методов труда.

За прилавком магазина 
без продавца

Когда приходится одновременн#  
показывать товар, отвечать на воп
росы и стучать на счетах, настрое
ние Марии Тимофеевны Эзер не
вольно поднимается: покупатель  
нашел себе нуж ное! Может быть^ 
вот эта старуш ка в темном платке, 
или юноша с фестивальным знач
ком на груди обошли не один мага
зин и  только здесь смогли найти то, 
что их интересует. Другое дело— ■ 
когда в магазине нет покупателя. 
Словно бы в нем и купить нечего. 
Значит, не так положен товар— не 
видит его покупатель. Впрочем, в 
магазине INI 2 6  горпромторга, где 
работает контролером Мария Тимо
феевна, такое бывает редко. У конт
рольного прилавка, где стоит эта  
высокая, худенькая ж енщ ина в оч
ках, с белой, как снег, головой,| 
почти всегда много народу. А рабо
тать здесь т р у д н е е ,' чем в др уги е  
магазинах, —  это магазин без про
давца.

—  Скажите, у  вас есть шерстя
ные шарфики?

—  А коричневые блузки KaKoroi 
размера?

—  Покажите, пож алуйста, вот  
эти носки!

Вопросы так и сыплются. И Ма
рия Тимофеевна успевает ответить  
всем. Показывая товар одному, она 
другому заворачивает покупку, с  
третьего получает деньги. Работа 
так и  спорится у  нее в руках.

—  Ну, что выбрали себе нос
ки? —  спраш ивает она юношу.

—  Носки-то я выбрал, да не! 
знаю, какой мне н уж ен  размер.

—  Какой размер обуви носите?.^ 
Вот эти носки вам как раз, —  в| 
Мария Тимофеевна аккуратно заво
рачивает покупку.

...В от к Марии Тимофеевне под
ходит молодая пара. И он, буду
щий отец, волнуясь и стараясь ка
заться солидным, спрашивает: (

—  У вас распашонки есть? I
—  Есть. Ж дете мальчика — • 

возьмите голубенькую, девочке же» 
лучше купить розовую.

—  Нам, конечно, заверните го
лубенькую .

Мария Тимофеевна улы бается  
одними глазами, тепло, совсем п о- 
матерински. А к ней с вопросом  
обращается уж е другой noKynaTeab.i

Так проходит день за днем. И хо
тя Марии Тимофеевне скоро ш есть
десят лет, она вовсе не думает бро
сать работу, уходить на пенсию^ 
Сотни людей приходят ежедневно  
к ней. И если хотя бы один из них  
в ответ на ее внимательность ска
ж ет ей «спасибо», она считает этя  
высокой оценкой ее работы.

Ю. ЮРИН.
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СЛОВО РЫБЯКОВ

За экономию и бережлйвость  
на производстве

Партбюро Томского завода реж у
щих инструментов обсудило итоги 
борьбы за экономию и береж.ти- 
вость в заготовительном цехе.

Бюро отметило, что за последнее 
время проделана некоторая работа 
по устранению  потерь металла и 
смазочных материалов, сокращен по 
сравнению с прошлым годом брак.' 
Но вместе е тем вскрыто и немало 
недостатков. Руководители партий
ной и профсоюзной организаций, 
администрация цеха в последнее 
время перестали уделять внимание 
этим вопросам.

В цехе не велся учет экономии 
металла, электроэнергии и других  
материалов, не обобщался опыт пе
редовиков производства. Результаты

фессор этого ж е института Б. Н. 
Веденисов, проработавший на ж е
лезнодорожном транспорте более 5 0  
лет: вначале как изыскатель и 
строитель линий и отдельных соору
жений, затем —  как эксплуатаци
онник и, после накопления огромно
го практического опыта, —  как 
исследователь и ученый.

.В  полной мере талант Б. Н. Веде- 
нЦсова раскрылся лишь после Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции, когда молодая С07 
ветская республика, организовав в 
1 9 1 8  году научно-эксперименталь
ный институт железнодорожного  
транспорта,- объединила разрознен
ные усилия отдельных ученых и 
инженеров страны и направила их 
на решение актуальных вопросов 
науки и практики железнодорожно
го строительства. Б. Н. Веденисов 
возглавил отдел путей этоцо инсти
тута. Исследования его охватывают 
широкий круг работ: выбор крат
чайшего направления при строи
тельстве железнодорожных линий, 
проектирование, сооружение и экс
плуатация земляного полотна, про
ектирование и устройство переход
ных кривых, борьба со снегом на 
железны х дорогах, взаимодействие 
подвижного состава и пути и, т. п.

Развитие сети ж елезны х дорог и  
увеличение перевозок грузов и 
пассажиров привело к появлению  
электрической тяги на железнодо
рожном транспорте. Для электрифи
кации транспорта необходимо было 
создать мощные источники электри
ческой энергии и решить вопрос о 
передаче электроэнергии на даль
ние расстояния. Возникли и одно
временно решались три важнейших 
проблемы электроэнергетики —  
создание наиболее совершенного

борьбы за экономию и бережливость 
редко доводились до сведения кол
лектива.

Партийное бюро указало на недо
статки в руководстве соревнованием  
секретарю партийно^, организации  
цеха тов. Абонееву й председателю  
цехового комитета профсоюза тов. 
Ш пагину.

Партбюро обязало партийную, 
профсоюзную и комсомольскую ор
ганизации цеха  шире развернуть  
соревнование за экономию и береж
ливость, рекомендовало усилить  
Контроль за расходованием металла, 
провести смотр экономии и береж
ливости, изучить опыт передовиков 
производства, широко пропаганди
ровать его и внедрять в производ
ство.

электрического транспорта, соору
ж ение высоковольтных линий пере
дач, сооружение крупных гидро
электрических станций.

Неразрывная связь этих трех  
крупнейших проблем электроэнер
гетики наиболее ярко проявилась в 
творческой деятельности выдающе
гося ученого, академика Г. 0 .  Граф
тио. И нж енер-путеец, один из 
крупнейших в мире специалистов  
по электрическому транспорту, он в 
то ж е время стал замечательным  
гидроэнергетиком, строителем слож 
нейших гидротехнических сооруже
ний и высоковольтных линий пере
дач.

Исключительная инженерная эру
диция позволила Г. 0 . Графтио с 
самого начала правильно понять 
основное направление развития  
электроэнергетики. Занимаясь воп
росами электрификации ж елезны х  
дорог, он рассматривал ее не как 
простую заме.чу паровозной тяги 
электровозами, а подходил к этой 
проблеме гораздо шиде, с народно
хозяйственной то ч к и 'зр ен и я , учи
тывая все выгоды применения элек
трической тяги, особенно при усло
вии одновременного строительства 
крупных гидроэлектрических стан
ций. Г. 0 . Графтио занимался одним 
из наиболее важных вопросов элек
трического транспорта —  обоснова
нием выбора рода тока и  напряже
ния в контактных проводах и ли
ниях передачи.

Он был одним и з  наиболее актив
ных членов комиссии ГОЭЛРО.

Коммунистическая партия и лич
но Владимир Ильич Ленин придава
ли большое значение созданию оте
чественных тепловозов. Первый в 
мире мощный магистральный ди- 
зельэлевтрический тепловоз системы

Потапкинский стрежпесок Алек
сандровского района...

До начала вечерней сиены  в 
красный уголок собрались рыбаки 
и рыбачки, чтобы обсудить проект 
Закона «Об усилении борьбы с ан
тиобщественными, паразитически
ми элементами». С сообщением о 
проекте Закона вы ступил первый  
секретарь райкома КП(Х) т . Ехла-ЕОВ.

В своих вы ступлениях рыбаки и 
рыбачки выразили полное согласие 
с проектом Закона и внесли свои 
предложения.

—  Нужный Закон вынесло пра
вительство на обсуждение, —  гово

рит рыбак т. Малышкин. —  Это 
еще раз свидетельствует о том, что 
партия и правительство обращаются 
к народу за советом, прислушива
ются к его мудрому голосу. Я  горя
чо одобряю проект Закона, i

Горячо одобрил проект нового За-< 
кона депутат райсовета тов. Викон 

лов. - i
Он внес предложение записать »  

проект Закона пункт, предусматри
вающий борьбу с летунами-времен- 
щиками, то есть людьми, которые! 
без конца кочуют е одного произ
водства на другое и ищ ут «теплого  
местечка». Т. КУРИЛОВИЧ. ,

ПРАВИЛЬНЫЕ МЕРЫ
Во всех ц ехах  Томского завода 

резиновой обуви проходит обсужде
ние проекта Закона «Об усилении  
борьбы с антиобщественными, пара
зитическими элементами».

Все рабочие, принимающие уча
стие в обсуждении проекта, едино
душно говорят о том, что давно уж е  
назрела необходимость искоренить 
попрошайничество и  спекуляцию.

профессора Ленинградского тран
спортного института Я. М. Гаккеля 
был построен в трудный восстано
вительный период ( 1 9 2 1 — 1 9 2 5  
года). Проект первого теплово.за 
Я. М. Гаккеля представлял собой 
прототип современного тепловоза, 
получившего широкое распростране
ние на железнодорожном транспор
те. По личному указанию  
В. И. Ленина была организована по
стройка опытных тепловозов.

В дальнейшем Я. М. Гаккель 
продолжал свою работу по совер
шенствованию конструкции теплово
зов. В 1 9 2 7  году Совет Труда и 
Обороны объявил конкурс на луч
ший тепловоз. Был представлен 51  
проект, в том числе 2 1  —  загра
ничными фирмами и конструктора
ми. На конкурсе в числе лучших 
проектов были отмечены 2  кон
струкции тепловозов профессора 
Я. М. Гаккеля.

Плодотворной была деятельность 
профессора А. Н. Ш елеста. Он соз
дал тепловозную лабораторию для 
исследования различных схем локо
мотивов и организовал в Москов
ском высшем техническом училище 
первую в мире кафедру «Тепловозо
строение», занявш уюся подготовкой 
специалистов-тепловозников для на
шей промышленности.

В начале 3 0 -х  годов наша страна 
достигла значительного • подъема 
промышленности и транспорта. В 
1 9 3 5  году с новой силой разверну
лось всенародное движение за  по
вышение производительности труда.

Передовые научные работники 
правильно поняли, что необходимо 
изучать и всемерно поддерживать 
патриотическое движение за повы
ш ение производительности труда. В 
этом отношении особо следует отме
тить деятельность профессора Тои-

Внетупавш ие при обсу ж д ен и е  
проекта Закона рабочие химическо
го цеха говорили о том, что новый  
Закон даст возможность привлечь к  
общественно-полезному труду всех  
тех, кто, не работая на производ
стве, занимается спекуляцией.

Все трудящиеся завода горячо» 
поддерживают проект Закона. i

ского электромеханического инсти-»' 
тута инженеров железнодорожного» 
транспорта Н. И. Карташова — » 
инициатора создания школ передо
вого опыта на транспорте.

В эти же годы успешно развер
тывается деятельность коллектива;- 
научных работников под руководстм» 
вом академика В. Н. Образцова, ав
тора трудов «Основные принципы  
построения транспортной сети  
СССР», «К вопросу о комплексной  
теории транспорта» и других. Вид
нейший ученый академик В. Н. 0 ^  
разцов внес также крупный вклад в» 
создание школы проектирование 
железнодорожных станций и тран-». 
спортных узлов. i

Большие задачи перед ученьгаи-»-: 
транспо.ртниками стоят в наши дни.'. 
XX съезд КПСС, отметив успехи ж е
лезнодорожного транспорта, указал! 
и на существенные недостатки в- 
его развитии. Наши железны е доро
ги пока в основном работают на  
неэкономичной паровозной тяге* 
имеющей . коэффициент полезного 
действия 4 — 5 процентов, тогда; 
как у  электровозов он в среднем  
1 6 — 1 8 , а у тепловозов — 2 0 — 2 5 '  
процентов. Сейчас намечены и про-» 
водятся большие работы по элек
трификации железны х дорог, осна
щению их новыми видами , локомо
тивов и совершенными устройства
ми автоматики и связи. По гене
ральному плану, рассчитанному на 
1 5  лет, предстоит электрифициро
вать 4 0 .0 0 0  километров наиболее 
гру.зонапряженных железны х дорог.

Советские ученые проводят круп
ные исследования по созданию наи
более экономичных и надежных 
электровозов, тепловозов и газотур- 
бовозов. С этой целью под МосквоШ, 
построен опытный участок электри-| 
фикации железны х дорог на nepe-j

Г -
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По городам и районным 
центрам областп Город Колпашево

Три— четыре десятка лет тому 
н азад Болпашево было пристанским  
поселком. В 1 9 1 7  году его населе
ние составляло всего 1 .2 2 8  человек. 
Это был самый крупный населен
ный пункт Нарымского края.

. В этом глухом селе, затерявшем
ся в нарымской тайге, до револю
ции местные богатеи, которым при
надлежало 7 9  процентов всего ско
та, беззастенчиво грабили трудовой  
люд, вводили свои звериные нравы  
и обычаи, пьянствовали, клали по
клоны перед иконами и гордились 
своими сынками, служившими в 
«сы скном». Дома богатеев, покосив

ш иеся хибарки бедноты, церковь да 
винный погреб купца Колеснико
ва —  таким было Колпашево в 
прошлом.

После победы Великого Октября,
. особенно в годы пятилеток, в 
Колпашево развернулось большое 
строительство. В 1 9 3 2  году здесь  
уж е было 1 8  предприятий и про
изводственных артелей. А еще 
через год Колпашево было преобра
зовано в рабочий поселок. Прямо в 
тайге прорубались новые улицы, 
строились корпуса новых предприя
тий, судоремонтных мастерских, 
школ, культурно-просветительны х  
учреж дений, жилы х зданий. Только 
за  первый год второй пятилетки на  
капитальное строигельство было за 
трачено более 4 млн. рублей. 4 де
кабря 1 9 3 8  года рабочий поселок  
Колпашево был преобразован в го
род.

Совсем не узнать теперь прежнее 
пристанское село Колпашево. Его 
бывшая центральная улица сейчас 
выглядит кривым переулком. А ря
дом пролегли новые прямые, широ
кие улицы  с торцовыми мостовыми, 
с красивыми домами медицинских  
учреж дений, школ, магазинов, дет
ских садов,

Колпашево —  большой речной  
порт. На причалах его стоят у ж е не 
утлы е купеческие суденыш ки, а 
мощные белые самоходки, большие 
пассаж ирские и грузовые пароходы, 
речные трамваи. По всему берегу 
разместилась флотилия больших и 
малых катеров. Многие из них вы
строены на местных верфях.

То и дело раздаются над Обью 
басовитые гудки лесовозов. Словно в 
ответ им кланяются стальные иглы  
плавучих кранов. Напряженно тру
дятся . речники, чтобы выполнить 
предоктябрьские обязательства. 
Включившись в соревнование в 
честь 4 0 -й  годовщины Великого 
Октября, они решили на 1 2  процен
тов сократить простои судов и пе
ревезти большими скоростями сверх  
плана не менее 2 0  тысяч тонн раз
личны х грузов.

Во все районы области и  далеко 
за  ее пределы идет продукция кол- 
паш евских предприятий. В трюмы 
судов грузятся рыбные и мясные 
консервы, банки маринованных ово
щей и варенья, кондитерские изде
лия, изготовленные в цехах  гор- 
пищекомбината, пуш нина, кедровые 

.орехи , ягоды и грибы, заготовлен
ные кооперацией. Наряду с изде
лиями пищевой промышленности от
правляются части К машинам, изго

товленные литейщиками завода. 
«М еталлист», мебель, лыжи, клеп
ка. Предприятиями местной и ко
оперативной промышленности горо
да сейчас вы пускается около 6 0  ви
дов различных изделий. Предприя
тия союзного подчинения в первом 
полугодии выработали продукции на 
3  миллиона 4 0 0  тысяч рублей  
больше, чем за это ж е время 1 9 5 6  
года.

За последние годы в Колпашево 
возникли целые кварталы новых

ликов, столяр-рационализатор судо
верфи коммунист А. Н. Алексин
ский, обжигальщица кирпичного за
вода, многодетная мать Р. Г. Ша
рыпова, работницы бараночного ц е
ха горпищекоибината Ф. Д. Теренть
ева, В. С. Пономарева.

На снимке: здание новой средней школы №  11 в Колпа- 
™ево. Фото А. А'лгина.

домов. Скоро начнется сооружение 
водопровода. На берегу Старой Кет- 
ской протоки, где еще 2 — 3 года 
тому назад пасли скот, теперь под
нялись краны грузовой пристани.

Большие перспективы экономи
ческого роста открываются перед 
городом. Геологи обнаружили в рай
оне Колпашево крупнейш ее место
рождение железной руды,

Колпашево стало крупным очагом 
культуры  на севере области. Здесь  
большое развитие получило здраво
охранение. В 1 9 4 0  году в городе и 
районе насчитывалось 1 4  врачей и 
7 6  человек со средним медицинским  
образованием. Теперь здесь 6 7  вра
чей и более 3 0 0  человек среднего и 
младшего медицинского персонала. 
В городе большая больница, поли
клиника, туберкулезная больница, 
бактериологическая лаборатория, 
санитарно-эпидемиологическая стан
ция.

В Колпашеве и его пригородной 
зоне 7 8  начальных и средних типол, 
в которых работает более 5 2 0  учи
телей. На народное образование из 
местного бюджета нынче ассигно
вано более 1 0  млн. рублей —  в де
сять раз больше, чем в 1 9 4 0  году.

Много специалистов сельского хо
зяйства вы пускают учебны е заведе
ния города. Здесь имеются училище 
механизации сельского хозяйства, 
школа зооветработников, школа ма- 
стеров-десятников по строительству  
в колхозах. На опытных полях На
рымской селекционной станции по
вышают свои знания колхозные ак
тивисты и агрономы.

Радостно и вдохновенно трудятся  
колпашевцы. Почти 4 0  процентов 
рабочих города близки к заверш е
нию своих годовых заданий. С боль
шим трудовым подъемом работают 
плотник ремстройконторы Г. Ф. Смс-

судоводителем. С 
графика доставляет

Более 3 0  лет трудился на речном 
транспорте Виктор Андреевич Ш вид- 
ко. Грудь его украш ает орден Лени
на. От простого матроса до старшего 
диспетчера пристани, прошел путь 
этот скромный труженик водного 
транспорта. На днях речники 
проводили Виктора Андреевича на 
пенсию. На его место пришел моло
дой инженер Н. Ф. Филатов, в 
прошлом году окончивший институт.

Бывший матрос, теперь капитан  
мощного «РБ Т -5» В. А. Минин счи
тается лучшим 
опережением  
пассажиров пригородный теплоход 
« С -20 » . Молодой штурман Г. Ф. Па
нов отлично освоил плес, умело 
ведет судно. Отлично овладела сво
ей профессией и его ж ена —  за
кройщица швейной мастерской Кол- 
пашевторга 3 . Б. Панова. Ее порт
рет —  на городской Доске почета.

Но у  трудящ ихся гор. Колпашево 
еще много нерешенных задач. Нуж
но настойчиво улучшать работу про
мышленных предприятий, настойчи
во повышать производительность 
труда, снижать себестоимость про
дукции. Колпашевцы любят свой 
город и принимают активное уча
стие в его благоустройстве. Но впе
реди еще много работы. Город Кол
пашево должен быть одним из луч
ших, красивейших городов нашей 
области, рассадником культуры сре
ди трудящихся.

Молодой сибирский город деятель
но готовится к славному юбилею —  
40-летию  Великого Октября.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. норр.

По Томской области
Бетатрон для Питая

5 сентября в бетатронной лаборатории по
литехнического института закончена монтаж
ная сборка бетатрона. Бетатрон изготовлен 
по заказу китайских друзей. Сейчас работ
ники лаборатории настраивают и испы
тывают аппарат перед отправкой его в. Ки
тайскую Народную Республику.

Над изготовлением аппарата трудился не
большой коллектив работников бетатронной 
лаборатории, возглавляемый доцентом В. Н. 
Титовым н главным инженером лаборатории 
В. И. Горбуновым.

Этот бетатрон — первый из двух, заказан
ных китайскими учеными томским политех
никам. После испытания бетатрон будет ото
слан в Китай. Для его установки и настрой
ки на месте выедет В. И. Горбунов.

В беседе с нашим корреспондентом доцент 
В. Н. Титов рассказал:

— Сейчас мы собираем второй бетатрон, 
который также будет отправлен в Китайскую 
Народную Республику. Эти два аппарата — 
первые, изготовленные нами для заграницы.

Недавно получены заказы на изготовление 
бетатронов для Ленинградского, Саратовско
го «и Ташкентского университетов.

В 1958 году нашей лаборатории также 
предстоит изготовить малогабаритный бета
трон, который можно было бы использовать 
для испытания глубоких скважин разведочно
го бурения на нефть.

Два года назад на этом месте был пустырь. Сейчас 
строительство.

На снимке: новые жилые дома по улице Кирова.

здесь развернулось большое жилищное 

• Фото с . Кытманова.

Демонратичесной 
Республики Вьетнам

Второго сентября исполнилось 12 лет Де
мократической Республики Вьетнам. Вместе 
со всеми трудящимися страны коллектив 
томского завода «Сибэлектромотор» отметил 
эту знаменательную дату в жизни героиче
ского народа.

Завод изготовил для молодой развиваю
щейся промышленности Демократической 
Республики Вьетнам немало отличных элек
тродвигателей. Сейчас подготовлена к отправ
ке во Вьетнам очередная партия электродви
гателей.

Хорошо потрудились над изготовлением 
этих моторов многие рабочие завода. Корпу
са для моторов формовали депутат город
ского Совета Елена Шорцман и ее напарни
ца Раиса Архипова, выполняющие ежедневно 
нормы выработки на 2 5 0 — 300 процентов. 
Щиты изготовляли Екатерина Фунт и Лидия 
Бирюкова, дающие не менее двух норм за 
смену. Обрубку готового литья производили 
старейший рабочий Петр Пальцев и Зинаида 
Гейнц, дающие по две с половиной нормы за 
смену.

В цехе №  I над обработкой корпусов тру
дился Николай Иванов. Он работает на двух 
станках и за смену обрабатывает по 
4 0 0 — 450 корпусов при плане 350.

Обмотку статоров в цехе №  6 произвели 
лучшие обмотчицы Надежда Кононова и На
дежда Жарикова. По две и больше нормы вы
полняли они ежедневно.

В малярном цехе готовые моторы подверг
лись тщательной грунтовке и окраске. Эту 
работу отлично провели лучшие работницы 
экспортного участка Анна Ушакова, Лилия 
Бальцер, Нина Потарохина.

Новая техника 
на заводе резиновой 

обуви
На Томском заводе рези

новой обуви ведется уста
новка второго резиносмеси- 
теля. Мощность нового ре- 
зиносмесителя в полтора 
раза больше имеющегося на 
заводе. Пуск новой машины 
позволит ликвидировать уз-

Выполнили годовой план
Свыше 150 рыбаков и рыбачек Александ

ровского района 1 сентября выполнили свои 
предоктябрьские социалистические обязатель
ства. Они на 4 месяца раньше срока выпол
нили годовой план рыбодобычи. Среди пере
довиков — рыбак Каштанов, выловивший 
85 центнеров рыбы вместо 50 по заданию. 
Столько же поймал рыбы тов. Анисимов. На 
24 центнера больше годового задания выло
вил рыбы рыбак колтогорской бригады № 5 
тов. Фефер.

В сельхозартели имени Сталина годовое 
задание по рыбодобыче выполнили рыбаки 
тт. Мошкин и Алтасаров. Справились с го
довым заданием 6 рыбаков из колхоза имени 
Хрущева и ряд рыбаков артелей имени Бу
денного и имени Свердлова.

А. ГРИШАЕВ.

кое место на заводе — не
достаток резины — и выс
вободит 6 — 7 вальщиков.

Монтаж ведет ремонтно
механический цех. Опытный 
производственник слесарь, 
монтажник Н. Ф. Пузик и 
рабочие тт. Цыпленко и Жа- 
летдинов закончили установ
ку 32-тонного резиносмеса 
теля на 15 дней раньше 
графика.

Сейчас каменщик Д. Л. 
Попков, проработавший на 
заводе 16 лет, ведет кладку 
стен вокруг резиносмеси. 
теля.

Коллектив ремонтно - ме
ханического цеха взял обя
зательство пуск резиносме- 
сителя приурочить к 40-й 
годовщине Октября.

На снимке: новый резипо- 
смеситель.

Фото к .  Багаевой.

Новая продукция 
для шахт

Томский электромеханиче
ский завод отправил шахтам 
Кузбасса и в другие уголь
ные районы страны первые 
партии новых шахтных 
взрывобезопасных пускате
лей типа ШР-1 и вентиля
торов местного проветрива
ния типа СВМ-5.

Коллектив конструкторско
го бюро завода работает над 
созданием механизмов для 
гидродобычи угля. Спроекти
рованы ручные гидросверла, 
гидросветильники, гидро
двигатели, гидровентилято
ры и другие механизмы.

На днях первая партия 
гидровентиляторов послана 
в Кузбасс на шахты Тыр- 
ганские уклоны, имени Ста
лина и Полысаевская-Се- 
верная.

В Томском железорудном
бассейне

в  беседе с нашим коррес
пондентом начальник Бак- 
чарской поисково-разведоч. 
ной партии П. И. Белоусов 
сообщил, что августовское 
производственное задание 
коллектив разведчиков пе
ревыполнил, пробурено 
1.437 метров при плане 
1.050 метров.

Лучших результатов до
стигла бригада старшего 
мастера А. И. Бондаренко. 
Она пробурила за месяц 
481 метр при плане 300  
метров. Эта бригада прочно 
удерживает первенство в со
циалистическом соревнова

нии буровых бригад в честь 
40-летия Октября.

Закончено бурение сква
жин в Высоком Яру, Паны- 
чево, на Андарминском ле
сопункте. При бурении сква
жины в поселке Аганино на 
глубине 176 метров встре
тился рудный горизонт. Руд
ный слой — 17 метров.

Недавно вступила ^ строй 
действующих вьппка в Верх- 
Галке. Пробурено около 
10 0  метров.

В с. Бакчар действует две 
скважины по отбору техно
логических проб и одна — 
для гидрогеологических ис
следований.

Г О Д О В О Й  П Л А Н -  
Д О С Р О Ч Н О

б е л ы й  я р . (По телефо
ну). Рыболовецкие колхозы 
Верхне-Кетского района 
план третьего квартала вы
полнили на 182 процента. 
Сверх квартального задания 
сдано 412 центнеров рыбы. 
Впереди — рыболовецкая ар
тель имени Чкалова, выпол
нившая квартальное задание 
на 327 процентов. Рыбаки 
артели дали 133 процента 
годового плана и обязались 
до конца года выловить еще 
200 центнеров рыбы.

Е БЕРЕЗИН.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ

Колхоз имени Ворошило
ва, Колпашевского района, 
к 1 сентября досрочно вы
полнил обязательство по 
продаже молока государству. 
Вместо 2 .760 центнеров 
молока сдано 3 .286 центне
ров. Вслед за этим хозяйст
вом перевыполнили обяза
тельства по сдаче молока в 
государственные закупки 
колхозы «Путь ленинизма» 
и «Искра Ильича».

СЕЛА СТРОЯТСЯ
КОЖЕВНИКОВО. (По те

лефону). В деревнях Но- 
во-Сергеевке, Крыловке 
(колхоз «Новый путь») в 
этом году построено колхоз
никами 18 домов. Око
ло 20  семей справят 
новоселье 7 ноября. В 
колхозе имени Булганина 
(село Е к и м о в о -) нынче по
строили новые дома и к зи
ме вселятся в них более 30

I

и меха- 
поселок 
колхозе 

пере-

семей колхозников 
низаторов. Новый 
закладывается в 
«Сибирь», где много 
селенцев из Чувашии.

Большую помощь индиви
дуальным застройщикам ока
зывают колхозы в заготовке 
и вывозке леса, в обеспече
нии пиломатериалами, веде
нии строительства.

Для трудяицихся областного 
центра

Коллектив Пудинского 
райпищекомбината вырабо
тал 40  центнеров чернично
го варенья. Качество продук
ции хорбшее. На приемных 
пунктах села Пудино и пос.

Большой Скит райпромкомч 
бинат имеет 10 0  центнеров 
брусники. Сейчас эта про
дукция готовится к отправке 
трудящимся города Томска.

Лучшие звероводы района
Зверовод колхоза имени 

Хрущева А. А. Буш счи
тается одним из лучших 
звероводов в Александров
ском районе. Благодаря 
правильному уходу за зве
рями в колхозе на каждую 
лисоматку получено по 2, 3 
щенка.

По 3 щенка на лисомат
ку получил зверовод колхо
за имени Микояна, этого же 
района, А. И. Юниман. Звет 
роводы тт. Буш и Юниман 
с любовью относятся к по
рученному делу, умело орга
низуют уход за лисами.

А. СМИРНОВА.

БОГАТЫЙ УЛОВ 
ОСЕТРА

Богатый улов осетра у  колтогор- 
ских рыбаков Александровского 
района. За август добыто 1 2 0  осет
ров. 2 8  августа за день здесь было 
поймано 13  осетров. Вес отдельных 
осетров 1 5 — 2 0  килограммов, а 
один осетр —  4 8  килограммов.

менном токе. Проводятся исследова
ния принципиально новых систем  
автоматики и телемеханики.

В Московском и Ленинградском  
транспортных институтах разраба
тываются проблемы электрифика
ции транспорта на постоянном и 
переменном токе. Коллективы ка
федр этих вузов разрабатывают но
вые системы энергоснабжения ж е
лезных дорог, изучают возможности  
создания новых электровозов, удоб
ных и надежных для эксплуатации. 
Значительную работу по этим воп
росам проводят также секция тран
спортных проблем Академии наук  
СССР, институт электромеханики 
Академии наук СССР и Московский 
энергетический институт.

Уже в ближайш ее время могут 
быть созданы электровозы постоян
ного тока мощностью более 8  тысяч  
киловатт, способные вести поезда 
весом 5— б тысяч тонн со ско
ростью 1 5 0  километров в ч ас .

В последнее время с  целью пре
образования переменного тока кон
тактной сети в постоянный тов тя
говых двигателей находят все боль
шее применение простые и удобные 
в работе полупроводниковые выпря
мители (германиевые или кремние
вые) вместо сущ ествую щ их слож
ных конструкций ионных преобра
зователей. Полупроводниковые вы
прямители отличаются надежностью  
эксплуатации, сравнительно не
большим весом и достаточно высо
ким коэффициентом полезного дей
ствия.

Должны быть развернуты иссле- 
Йования по использованию атомной 
энергии на железнодорожном транс
порте. Внедрение атомной энергии  
для тяги подвижного состава воз
можно или HonocpejCTBOim на до.-

комотивах, или путем строительства 
атомных электростанций для энер
госнабжения участков ж елезны х до
рог.

Советские .железны е дороги не
прерывно оснащаются новыми 
устройствами автоматики, телемеха
ники и связи, которые повышают 
пропускную способность железнодо
рожных линий, позволяют более 
полно использовать подвижной со
став и гаран^рровать безопасность  
движения поездов. Ж елезнодорож
ный транспорт является пионером 
применения в наш ей стране новей
шего вида связи без проводов —  
радиорелейной. Переговоры по ра
диорелейным линиям осущ ествляю т
ся такж е, как и по проводам, е той 
лишь разницей, что передача раз
говора между промежуточными  
пунктами осущ ествляется по эфиру. 
Первая опытная радиорелейная, ли
ния на транспорте начала действо
вать в прошлом году на участке  
Москва— Рязань. По этой ж е линии  
одновременно осущ ествляется транс
ляция телевизионны х передач из 
Москвы в Рязань.

Все больше на транспорте при
меняется внутристанционная и 
поездная радиосвязь. Поездной ра
диосвязью, например, сейчас обору
довано свыш е 5  ты сяч километров 
ж елезны х дорог.

Несколько лет назад были нача
ты первые опыты по применению  
телевидения на транспорте (н а  Мо
сковском и Ленинградском узлах). 
Недавно в Люблино Московско-Кур
ско-Донбасской ж елезной дороги 
была использована улучш енная мо
дель телевизионной установки. На 
экране телевизора можно наблюдать 
весь ход маневровой работы на ж е
лезнодорожных п ута х . Недалеко то

время, когда телевидение, как и ра
дио, будет широко применяться на 
транспорте.

В нашем институте кафедра тран
спортной связи под руководством  
профессора П. А. Азбукина и при 
участии доцентов В. У. Костикова, 
А. А. Пономарева, Р . М. Шевчука 
занимается совершенств(щанием те
лефонно-телеграфной связи и  радио
связи на железнодорожном тран
спорте. Усилия ученых направлены  
на выяснение физической природы 
помех в системах транспортной свя
зи и на устранение их. На электри
фицированных участках постоянно
го тока возникают блуждающие то-, 
ки в земле. Они разъедают свинцо
вые оболочки кабелей, иногда силь
но разрушают стальные опоры для 
подвески контактных проводов. 
Профессор П. А. Азбукин и его со
трудники предложили специальные 
методы защиты оболочек кабелей 
связи от коррозий.

Кафедрой транспортной связи со
ставлена карта удельной проводимо
сти 'зем л и  районов Западной Сиби
ри.

В настоящее время исключитель
но большое внимание уделяется  
электрификации железны х дорог на 
переменном токе. На важность этих 
работ указы вается в директивах XX 
■съезда КПСС по шестому пятилетне- 
му плану. Применение переменного 
тока промышленной частоты для 
электрификации железны х дорог 
позволит сократить капитальные за
траты на сооружение тяговых под
станций и контактной сети, ускорит 
темпы электрификации и повысит 
надежность системы анергосвабже- 
вяя.

В нашем институте проблемами 
применения переменного тока за
нимаются профессор Р. А. Воронов, 
доцент М. Г. Шалимов, аспиранты  
А. С. Шилов, Б. С. Барковский, 
Г. А. Вендерович. Профессором Р. А. 
Вороновым предложена новая схема 
тягового трансформатора для энерго
снабжения системы переменного то
ка. Трансформаторы его схемы поз
воляют получить достаточно равно
мерную электрическую нагрузку в 
энергетических системах, снабжаю
щих электроэнергией электрифици
рованные участки железны х дорог.

Ученые института помогают со
вершенствовать тяговые двигатели. 
Работы по коммутации коллектор
ных электрических машин проводят 
профессор М. Ф. Карасев, инженер  
А. М. Трушков, преподаватель В. А. 
Фалеев, кандидат технических наук  
А. П. Кучумов и другие. Бригада 
научных работников выполняет экс
периментальные исследования ком
мутации электрических машин на 
Новочеркасском электровозострои
тельном заводе и на Томской ж елез
ной дороге.

Исследованием гидравлических 
сопротивлений и механизма движе
ния при пневматическом транспор
те занимается коллектив кафедры  
теплотехники под руководством  
профессора В. А. Шваба.

Большую работу по улучшению  
качеств вагоно,в-самоевалов проводит 
коллектив кафедры теоретической и 
прикладной механики под руковод
ством доцента 0 . И. Лоткина.

Усилия ученых других транспорт
ных вузов и научных заведений  
также направлены на выполнение 
задач, поставленных XX съездом  
КПСС в области развития ж елезно
дорожного транспорта.

в. Л И П А Т О В

ЛОЦМАН
Рассказ

Нынешним летом пришлось мне 
побывать на нижнем Чулыме —  од
ном из крупных притоков многовод
ной Оби.

Всякий, кто проезжал по крутым 
чулымским перекатам, надолго 
запомнит суровую красоту тех мест. 
Особенно хорош Чулым ночью, ког
да в серой дымке, плывущей над 
масляно-темной водой, мирно светят
ся бу)ньки бакенов —  красные и 
зелены е, когда кругом такая тиши
на и покой, что слышен посвист 
утиных крыльев, призывный и тре
петный. Волны мягко бьются о бе
рег, звенят, откатываясь обратно, 
прибрежный песок матово светит.

Вот такой ночью проезжал я 
опасный Двухколенный перекат. 
Вместе со старшиной катера Викто
ром Чулковым мы стояли в рубке, и 
нам было не до красот июльской 
ночи. На смуглом, остроскулом лице 
старшины —  выражение растерян
ности; старенькую мичманку он 
сдвинул на самый затылок.

—  Откуда здесь песок? —  ш еп
тал Виктор, перегибаясь через бор
товой леер. —  Никогда здесь не бы
ло песка!

Он вернулся в рубку, перевел 
рукоятку газа, и стало слышно, 
как за бортом плещ ется волна: мо
тор работал на малых оборотах. 
Словно оправдываясь, Виктор ска
зал:

—  Здесь е#йешь на мель —  и 
не услышишь. А у меня какой груз? 
Важный!..

Катер почти не двигался, едва 
уловимо вздрагивая железным кор
пусом.

—  Как ж е быть?
Старшина молча показал рукой

вперед: там помаргивал желтый ого
нек.

—  Избушка бакенщ ика,— объяс
нил Виктор, —  придется вызывать 
его...

Он нажал на выключатель, и 
над рекой разнесся исступленный  
вой сирены. Эхо долго катилось по 
реке, перекликалось на пустынном  
плесе, а когда затихло, мы услы 
шали далекий голос:

—  Иду! И -и-ду!
Виктор прислуш ался, распахнул  

дверь рубки, выбежал на борт.
—  Это Семен! —  крикнул он 

мне.
Через несколько минут из те.чно- 

ты показалась лодка. Скоро она 
мягко стукнулась о борт катера, и 
Виктор, нагнувшись, поймал на лету  
брошенный конец. Подхваченная те
чением, лодка стала борт о борт с 
катером, какой-то человек, плохо 
видимый в темноте, ухватившись за  
леер, поднялся на судно. Он открыл 
дверь в рубку, и при свете малень
кой влектрической лампочки я уви
дел курносое мальчишечье лицо.

Мальчугану было лет тринадцать, 
а может быть и меньше. Застиран
ная сатиновая рубашка свободно ви
села на узеньких плечах, а из вы
реза воротника виднелась тонкая 
ключица. Давно не стриженные во
лосы, светлые и, видимо, жесткие, 
падали копной на лоб с морщинкой 
У бровей. Но самая запоминающая
ся черта на лице —  большой, тол
стогубый рот и губы — красные, по
трескавшиеся от солнца и ветра.

Мальчуган поздоровался со мной, 
ухватился обеими руками за штур
вал, ре.зко перекатил его вправо.

—  Готово? —  громко спросил 
он.

—  Порядок! —  ответил старши
на, входя в рубку. —  Да, Семен, в 
самое время ты подскочил. Ну, 
здравствуй!

—• Здравствуй! Я давно тебе 
кричал, так мотор тарахтит, не 
слышно... Прибавляй газу! —  Вик
тор перевел рукоятку, и катер по
шел вперед.

Удобно устроившиеь на сиденье, 
полуоткрыв губы, мальчуган .«юл

ватер, настороженно всматриваясь 
вперед. Волосы лезли ему в глаза и  
он убирал их нетерпеливым мальчи
шеским движением: всем локтем, 
согнутым под острым углом. Его 
лицо было так сосредоточенно, что, 
казалось, мальчуган считает про се
бя.

Мы тоже молчали. Так прошло 
минут десять.

—  Вот и все! —  сказал вдруг 
Семен, шмыгнув носом. —  Дальше 
глыбь...

И мальчуган осторожно спустил
ся с сиденья, уступая место Викто
ру.

—  Спасибо, брат! —  серьезно  
сказал старшина, принимая управ
ление. Он что-то хотел еще доба
вить, но штурвал перекатился в ру
ках, и Виктор быстро завертел ко
лесо. Семен мягко тронул его за 
рукав.

—  Крючки окуневые привез? А, 
дядя Витя?

—  Привез, привез. —  Старшина 
торопливо снял фуражку и отцепил 
с подкладки несколько рыболов
ных крючков Семен принял их на 
вытянутую ладонь; толстые губы  
расплылись, нос забавно смор
щился. Он присвистнул:

— Осй-ей какие! Спасибо, дядя  
Витя!

Он протянул руку старшине, по
думал немного, и я почувствовал па 
ладони заскорузлые детские пальцы.

—  До свидания!..
Лодка пропала во мраке.
Катер шел навстречу рассвету, 

уверенно разрезая чулымскую воду. 
Вспыхивали зарницы, звезды купа
лись в темной воде.

На мой молчаливый вопрос Вик-  ̂
тор ответил:

—  Сынишка нашего бакенщика.: 
Дошлый пацан...

Он немного подумал и неожгн  
данно горячо добавил;

—  В шестой класс переш ел- па
цан, вот ведь до чего дошлый!

Я невольно улыбнулся: старшина; 
катера мечтал в этом году посту.^ 
пить в седьмой класс школы рабо-г 
чей молодежи.
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По следам пухлой папки актов
Ф ЕЛЬЕТОН

Когда герои нашего фельето
на — торговые работники Жба- 
нова, Ешшахова, Максимова и 
другие были уличены в обмане 
покупателей, их лица не зали
ла краска стыда. И это веудв- 
вчтельно; люди, сделавшие сво
ей специальностью обвес и об
мер, не чувствовали за собой 
вины.

Удивления достойно дру
гое — отношение к разобла
ченным злостным нарушителям 
правил торговли.

Продавец залез в карман к 
покупателю — сделал на товар 
самовольную наценку. Поймали 
с поличным. Возмущение пуб
лики, акт, телефонные звонки 
в торг.

Материал передан в государ
ственную торговую инспекцию. 
Там его изучают и спокойно го
ворят: «Да какой же сей про
давец жулик? Это мелочь! Мно
го шуму из ничего».

На другой день тот же про
давец, в том же магазине, на 
том же месте стоит за прилав

ком. Так сказать: много шуму... 
и ничего. ,

Несколько фактов.
Совсем недавно из магазина 

№  33 Томского горшпцеторга 
была уволена за подлог и дру
гие преступления продавец Пнч- 
курова. О ней покупатели гово
рили: «Пичкурова способна без 
обмана лишь поклоны отве
шивать».

Лавры Пичкуровой, очевид
но, не дают покоя кое-кому из 
ДРУГИХ продавцов. Вот какие 
неприглядные события прои
зошли в этом магазине только 
за один день.

Продавец Жбанова «перепу
тала» сорта сельди (второй 
сорт продавала за первый) и 
уже нацелилась положить в 
карман 295 рублей, как была 
схвачена за руку. ^

А продавец Епимахова забы
ла о популярной торгово-коопе
ративной притче, содержание 
которой сводится к следующе
му.

Продавец, спросил мудреца:

На словах и на деле
Директор Туганской МТС тов. Дубовик 

плохо организует раздельную уборку хлебов.

V

Говорил 
с трибуны 
в тот раз дельно 
об уборке 
сам тов. Дубовик: 
— Убирать мы 
будем хлеб 
раздельно.
Я болтать напрасно 
не привык.
Час минул речей. 
Настали сроки

убирать.
И видим мы пока: 
от речей дубовиковских 
проку,
сколько от козлпти 
молока.
Нынче
только нечленораздельно 
шепчет он 
о методе 
раздельном.

Вл. КОГАН.

На берегу Томи
Трудно«сказать, что делает 

вечерами председатель том
ской азэтели «Комбинат» тс/Ь. 
Быков. Мажет быть, он ходит 
в кино, а может быть, предает
ся на досуже приятным раз
мышлениям о путях улучше
ния работы вверенного ему 
учреждения.

Но чем бы ни занимался в 
это время тов. Быков, ему ни 
разу не пришло в голову вый
ти на берег Товии подышать 
свежим воздухом. А  жаль: кро
ме пользы для здоровья, он 
смог бы увидеть здесь неишдо 
любопытного.

...Девять часов вечера. На 
левом берегу Томи в районе 
Городка группа горожан заня
та изысканием способа пере
правиться через реку в город. 
Люди наивные и неопытные, 
памятуя, что переправа рабо
тает до десяти, предлагают по
дождать катера. Более иску
шенные пассажиры с надеждой 
прислушиваются к слабому 
стуку мотора: идет моторная 
лодка. ^

Скоро к берегу пристал ба
кенщик.

— Перевезите, товарищ! — 
хором затянули продрогшие 
пассажиры.

— А на «полбанки» дади
те? — спросил, немного поло
мавшись, бакенщик.

В руках у пассажиров за
шуршали пятерки, и скоро мо
торная лодка бойко ткнулась 
носом в правый берег, рядом с 
катером, сонно покачивавшим
ся на приколе...

—• Причем же тут я? — 
удивленно спросит тов. Быков, 
прочитав эту заметку. — Ка
кое я имею отношение к дей
ствиям какого-то хапуги?

Имеете, тов Быков, и самое 
непосредственное. Ведь катер 
артели «Комбинат» обязан пе
ревозить пассажиров через ре
ку до десяти часов вечера. А  
бакенщик, успешно сработав
ший «налево», выпил свои 
«полбанки» за ваше здоровье, 
товарищ председатель артели...

А, ГУСЕВ.

— Как избавиться от вред
ной привычки? И не хочу я 
обвешивать покупателя, а ру
ки сами собой орудуют.

— Но если ты узнаешь, что 
перед тобой торговый инспек
тор, как тогда твои руки ве
дут себя? — полюбопытство
вал старец.

— Они становятся как бы 
руками аптекаря, который име
ет дело с долями граммов.

— Ну вот и считай, что 
каждый покупатель это и есть 
торговый инспектор. И руки 
перестанут ошибаться, — ска
зал мудрец. *

Епимахова попала впросак. 
Она не только забыла о муд;;- 
рой притче, но даже не замети
ла подошедшего к прилавку 
торгового инспектора и в его 
присутствии самым грубейшим 
образом обвесила покупатель
ницу Петрову.

В этот же день в магазине 
были обнаружены весы с от
ступлением от нормы на 10  
граммов.

Госторгинспекция, рассмот
рев материалы, ограничилась 
тем, что оштрафовала Жбанову 
на 150 рублей. На Епимахову 
наложено дисциплинарное взы
скание.

Заместитель завед5тощего 
Максимова продавала рыбу по 
5 рублей 70 копеек' за кило
грамм вместо 4 рубля 70 ко
пеек.

Вмешался общественный ин
спектор. Присвоенные рубли 
частично пришлось вернуть. 
Обман покупателя был налицо. 
Но решение торговой инспей- 
ции по этому скандальному де
лу выглядит более, чем стран
но. На Максимову , наложили 
дисциплинарное взыскание и 
снова поставили торговать ка
расями.

Недавно в магазине № 25 
горпромторга под прилавком и 
в других укромных местах бы
ли обнаружены припрятанные 
семь—восемь месяцев назад 
промтовары. В числе их отрезы 
бостона, драпа, сукна, мадапо
лама и крепа «Мечта».

Заведующая магазином Гол
довская, не краснея, поясняет: 
«Иного выхода нет. Родствен
никам открыто продашь, зна
комые обижаются. Знакомым 
продашь — родственники i-ydbi 
дуют. Приходится придержи
ваться строгой конспирации».

Извилисты, скользки тро
пы реализации промтоваров 
из-под прилавка. Чаще всего 
ведут эти тропы на черный 
рынок к спекулянтам. Понима
ют это в торговой инспекции 
или не понимают — нам неиз
вестно. Но факт остается фак
том: и здесь инспекция ограни
чилась штрафом.

В госторгинспекции имеется 
весьма пухлая папка актов, 
рассказывающих о самоволь
ных наценках, обвешивании и 
обмеривании покупателей и 
других уголовных делкх, тво
римых некоторыми ра^тнйва- 
ми торгующих организаций.

Папка с актами могла быть 
вдвое тоньше, если бы...

...Если бы работники госторг
инспекции подробно анализи
ровали каждый случай обмана 
покупателей.

...Если бы в госторгинспек
ции не потворствовали злост
ным нарушителям правил тор
говли, а называли их настоя
щими именами.

...Если бы главный инспек
тор тов. Киприн и его работни
ки не церемонились с разобла
ченными жуликами, а реши
тельно добива.лись, чтобы .они 
несли заслуженное -HaKasaHHe.

Евг. ПОПОВ.

На самом видном 
месте

-'i

Человек, впервые попавший в Асиновский район, выехав на 
тракт, ведущий от Феоктнстовки в г. Асино, застывает в изум
лении. Около дороги на самом видном месте мирно стоят три 
мощных грейдера. Эти машины стоят здесь не первый год, их 
задние колеса прочно вросли в землю, а неумолимая ржавчина 
начинает разъедать металл.

Интересно знать: неужели эти заброшенные машины не по
падают в поле зрения председателя Асиновского райисполкома 
тов. Савчеикова, когда он проезжает по тракту. Может быть, 
тут имеет место оптический обман? А  может быть, тов. Савчен- 
ков считает, что этим дорожным машинам в Аснновском райо. 
не трудно найти применение?..

Фото А. КИСЛЯКОВА.

По следам неопубликованных писем
в  редакцию поступил сигнал о 

злоупотреблении служебным по
ложением мастера участка 104-го 
квартала Шегарского химлесхоза 
тов. Сафроненко.

Из Шегарского райкома КПСС 
нам сообщили, что указанные в 
письме факты подтвердились. 
Сафроненко с работы свят.

V
Тов. Сысоев из Шегарского 

района написал нам о недостат
ках в работе агрегата по рытью 
шахтных колодцев Томского стро- 
нтельно-монтажиого участка обла
стного управления сельского хо
зяйства н о пьянстве мастера аг
регата Поручикова.

Из Томского строительно-мон
тажного участка сообщили редак

ции, что Поручиков от рабо
ты отстранен. Агрегат закреп
лен за опытным мастером. Де
сятник тов. Непомнящих стро
го предупрежден об ответственно
сти за работу агрегата.

V
В одном из писем, поступивших 

в редакцию, сообщалось о нечут
ком отношении руководителей 
Аргат-Юльского леспромхоза к 
молодым специалистам. Как сооб
щил редакции Пышкино-Тронц- 
кий райком КПСС, корреспонден. 
ция обсуждалась в партийной ор
ганизации леспромхоза. Руково
дителям леспромхоза указано на 
неправильное отношение. к моло
дым специалистам.

„СОВЕТСКИЙ СОЮЗ ЯВЛЯЕТСЯ 
НАШИМ ИСКРЕННИМ ДРУГОМ^'

Отклики В Сирии на ноты СССР западным державам
. ДАМАСК, 6 сентября. (ТАСС). 

В сирийских политических кру
гах с большим удовлетворением 
встретили со^щ ение о нотах пра
вительства СССР правительствам 
США, Англин и Франции по во
просу о положении на Ближнем и 
Среднем Востоке.

Министр иностранных дел Ви- 
тар, комментируя советские ноты 
западным державам, заявил кор
респонденту газеты «Аль-айям», 
что ноты Советского правитель
ства еще раз подтверждают, что 
«лучшим путем установления ми
ра на Среднем Востоке является 
отказ от нажима и угроз в отно
шении арабских государств».

Министр юстиции Кузбери в 
свою очередь подчеркнул, что но
вое советское предупреждение^ва- 
падным державам «будет иметь 
большое значение для отпора лю
бой агрессии... Россия • еще раз 
показала, что она является луч
шим другом арабов и стремится к 
укреплению всеобщего мира».

Генеральный секретарь народ

ной партии Давалнби выразил 
свое глубокое удовлетворение 
тем, что Советский Союз, «это 
великое государство, имеющее 
большой вес на международной 
арене, подняло свой голос в за- 
,щиту малого государства». Дава- 
’либи сказал, что советские ноты 
дают народу Сирии уверенность в 
том, что он не одинок в своей 
справедливой борьбе.

Вице-председатель сирийского 
парламента Башшур сказал: «Но
вые советские ноты являются до
казательством того, что Совет
ский Союз находится на нашей 
стороне. Мы горячо благодарим 
Советский Союз за его позицию в 
отношении арабов и желаем, что
бы эти ноты явились фактором 
сплочения миролюбивых сил для 
защиты Сирии и Египта, борю
щихся за свои права, независи
мость и свободу».

«Советский Союз является на
шим искренним другом», —- за
явил депутат сирийского парла
мента Мубарак.

Голосовать за кандидатов, выступающих 
против вооружения...

Мшпанг рабочих-метамяиетов Шлеэвиг-ГольштеОна
БЕРЛИН, 6 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство АДН, в 
западногерманском городе Ней- 
мюнстер состоялся предвыборный 
митинг, в котором приняло уча
стие более 7 тысяч рабочих-ме- 
таллистов, прибывших из различ
ных городов земли Шлезвиг-Голь
штейн. Участники митинга выска
зались за избрание такого соста
ва бундестага, который отменил 
бы воинскую повинность в ФРГ и 
содействовал бы решению вопроса 
о воссоединении Германии. Ми
тинг и состоявшееся шжле него 
факельное шествие привлекли 
большое внимание жителей торо- 
да. .

Перед участниками митинга вы. 
ступил член правления объедине
ния профсоюзов Западной Герма
нии В. Ханзен. Под аплодисменты 
собравшихся он призвал членов 
профсоюзов голосовать на пред
стоящих выборах в бундестаг за 
тех кандидатов, которые выступа, 
ют за прекращение вооружения и 
за отмену воинской повинности в 
ФРГ.

В своей речи В. Ханзен под
черкнул также, что предвыборная 
кампания буржуазных партий За
падной Германии и прежде всего 
ХДС (партия Аденауэра) финанси
руется крупными промышленни
ками.

/ СТРАННАЯ ПОЗИЦИЯ АНГЛИЙСКИХ ГА ЗЕТ

„Нас вторично спасла Советская 
Армия“

(Очевидцы о контрреволюционных 
событиях в Венгрии)

Английская печать пытается скрыть от читателей 
советские предложения, направленные на обеспечение 

мира на Ближнем и Среднем Востоке 
ЛОНДОН. 6 сентября. (ТАСС).

Большинство английских газет 
пытается скрыть от читателей

БУДАПЕШТ, 6 сентября. 
(ТАСС). Газета «Непсабадшаг» 
опубликовала сегодня ряд писем 
очевидцев контрреволюционных 
событий, проживающих в 8-м 
районе Будапешта, являвшемся, 
как известно, одним из центров 
вооруженного мятежа в октябре 
1956 года.

Авторы писем разоблачают 
ложь, содержащуюся в преслову
том докладе «комитета пяти», со
стряпанном на основе фальшивых 
«показаний» врагов венгерского 
народа. >

Лживый доклад «комитета 
ООН» опровергается всеми фак
тами. очевидцами которых мы бы
ли, пишут жители одного из до- 

^ мов на площади Республики 
Дьердь Гашпар и Иене Пашка. 
Мы своими глазами видели, что 
пока советские воинские части по 
просьбе нашего правительства не 
пришли к нам на помощь, фа
шистские и контрреволюционные 
элементы занимались убийствами 
и грабежами.

Жильцы домов №  8 и №  3  по 
улице Кеньермезе пишут: мы жи
вем около здания Будапештского 
горкома партии и видели, кто

здесь явился зачинщиком. Мы ви
дели подлые бесчинства белых 
террористов — подонков общест
ва, их зверские действия, которы
ми могла бы похвалиться даже 
инквизиция. От этих кошмаров 
нас вторично спасла Советская 
Армия. Мы будем вечно благо

дарны за это советскому народу!
— Я студент, — пишет Пал 

Фельнер, — и живу на улице Ра- 
коци в Будапеште. Б октябре я 
видел трупы убитых, замученных 
людей, костры из книг, слышал 
фашистские, шовинистические, ан
тисемитские лозунги. Я был сви
детелем осады Будапештского гор
кома партии и всех ужасов этой 
осады. Участниками ее были 
прежде всего преступники и хули
ганы. Я видел, как через несколь
ко дней эти «революционеры» 
грабили находящийся в нашем 
доме магазин готового платья. На 
основании всего виденного и слы
шанного мною я уверенно могу 
заявить, что в Венгрии была 
контрреволюция. Ее участники 
хотели даже не буржуазной де
мократии. Они хотели установить 
режим самого дикого фашизма.

сущность конструктивных предло
жений, содержащихся в нотах Со
ветского правительства прави
тельствам США, Великобритании 
н Франц1Ц1, направленных на 
обеспечение мира и безопасности 
на Ближнем и Среднем Востоке и 

предусматривающих невмешатель
ство во внутренние дела стран 
этого района. Только газета 
«Таймс» опубликовала полный 
текст советской ноты английскому 
правительству, а, например, газе
та «Дейли мейл», не напечатав
шая даже изложения нот, на вид
ном месте под крупным заголов
ком поместила сообщение об от
правке ам^шканского оружия на 
самолетах в Иорданию.

«Таймс», комментируя в редак
ционной статье советские ноты, 
спешит объявить «негативным» 
их содержание. «Таймю», хотя и 
признает, что «напряженность на 
Среднем Востоке в настоящее вре
мя быстро усиливается», тем не 
менее, вопреки фактам, пытается 
убедить своих читателей в том, 
что не политика и действия США, 
Англии и Франции являются при
чиной усиления напряженности в 
этом районе земного шара. Кри
тику действий США и Англин в 
отношении стран Арабского Во
стока газета' называет «необосно- 

«ванной». Однако «Таймс» все же 
вынуждена признать, что «тон и ' 
позиция американцев в их пове
дении на Ближнем Востоке време
нами были настолько резкими, 
что их можно даже назвать про- 
вокациоияьши». В связи е этим

Закрытие кангресса британских тред-юнионов
ЛОНДОН, 6 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в Блэкпуле закончил 
свою работу 89-й конгресс БКТ.

Взволнованные выступления 
прозвучали с трибуны конгресса 
при. обсуждении одного из самых 
насущных вопросов современно
сти — вопроса об атомном и во
дородном оружии. Хотя правое 
руководство приложило немалые 
усилия, чтобы скомкать обсужде
ния этой проблемы, делегаты как 
один твердо и недвусмысленно 
потребовали от имени более чем 
8 млн. организованных рабочих 
Англии немедленного и безуслов
ного прекращения испытаний 
ядерного оружия в качестве пер
вого шага на пути к его полному 
запрещению.

Делегат профсоюза работников 
кинопромышленности Р. Бонд вы
двигает резолюцию, содержащую 
это требование. В поддержку ре
золюции выступили также пред
ставители профсоюзов рабочих 
химической промышленности, ли

тейщиков. национального профсо
юза надсмотрщиков, десятников 
по безопасности и запальщиков в 
угольных шахтах, профсоюза 
строителей-монтажников. Предсе
дательствующий ставит резолю
цию, требующую немедленного 
безусловного запрещения испыта
ний ядерного оружия, на голосо
вание. «Все. кто за эту резолю
цию, — говорит он, — скажите 
«да». В ответ гремит мощное 
«да» — резолюция принимаФйгя 
единогласно.

Также единогласно конгресс 
принял резолюцию, требующую 
признания прав КНР в ООН.

Подводя итоги работы конгрес
са, английская буржуазная пе
чать не скрывает своего раздра
жения по поводу того, что правое 
профсоюзное руководство не 
устояло под напорюм масс и не 
смогло сорвать принятие ряда; 
прюгрессивных резолюций.

С помощью закулисных махи
наций и соответствующей «обра

ботки» резолюций, внесенных от
дельными профсоюзами, правому 
руководству удалось в известной 
степени приглушить критику по
литики генсовета в вопрюсе о на
ционализации и смазать его об
суждение.

Тем не менее, решительное тре
бование немедленного и безогово
рочного запрещения испытаний 
ядерного оружия и создания эф
фективной системы коллективной 
безопасности в Европе, а также 
отказ от ненавистной рабочим по
литики замораживания заработ
ной платы является по общему 
мнению серьезной победой анг
лийского прогрессивного профсо
юзного движения.

В заключение конгрюсса было 
объявлено, что на состоявшемся 
сегодня заседании генсовета БКТ 
нового состава пр>едседателем ген
совета на 1957— 58 год избрин 
генеральный секретарь нацио
нального профсоюза моряков Том 
Иэйтс.

газета задается вопросом: «долж
на ли рюль. Англии... заключаться 
лишь в том, чтобы пассивно сле
довать в фарватере американской 
политики, которая многим англи
чанам, очевидно, кажется неуклю- 

и которая временами может 
неумышленно вести к попранию 
английских интересов?».

Выступая с комментариями на 
эту же тему, газета «Дейли теле
граф энд морнинг пост» в тон 
официальной английской политике 
бездоказательно утверждает, что 
осшжную угрюзу миру и спокой
ствию на Ближнем и Среднем Во
стоке создает якобы не вмеша
тельство колониальных держав в 
дела стржн этого района, а нали
чие арабо-изрмильского спора.

Зеерская расправа 
английских 

j c o A O H u a a m o p o B  

с мирным населением 
Йемена

НЬЮ-ЙОРК, 6 сентября. 
(ТАСЮ). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс из 
Дамаска, сирийский министр 
иностринных дел Салах Битар 
подтвердил сообщения печати о 
тсии, что имам Йемена Ахмед на- 
пржвил сирийскому правитель
ству телеграмму, в котортй обви- 

-няег английские военно-воздуш
ные силы в налетах на район 
Шукейр в Йемене.

В телеграмме имама, добавил 
он, говорится, что английские са
молеты использовали напалмовые 
и химические бомбы, после взры
ва которых у людей начинается 
кровотечение из носа и наступает 
смерть.

Как сообщала печать, имам об. 
винил англичан в том. что они 
сбрисывают на этот район «бом
бы с отравляющим газом», начи
ная с 1 сентября.

Очередной ядерный < 
взрыв в США

НЬЮ-ЙОРК, 6 сентября. 
(ТАСС). Агентство Юнайтед 
Прюсс сообщает, что сегодня на 
испытательном полигоне в штате 
Невада США произвели очеред
ной, 17-й ядерный взрыв.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидрю- 

метеорюлогического бюро, по об-, 
ласти 8  сентября ожидается пёре- 
кеиная облачность, без сущест
венных осадков, ветер юго-запад
ный, 5 — 10  метров в секунду, 
температура воздуха по северным 
ржйонам 1 5 — 20  гридусов тепла, 
по остальным — 2 0 — 25 граду
сов тепла.

Ревактоо в . А. КУЗЬМИЧЕВ.

КОРОТКО
©  Старо - Ю вадинекое сельпо 

(председатель тов. Яров) не органи- 
•зовало развозную торговлю на убор
ке урожая. На полях колхоза «На
ша Родина» работает сейчас много 
механизаторов и томичей, прибыв
ших на помощь колхозникам. Ку
пить табак, папиросы, спички, мы
ло нм негде. В. РОМАНЕНКО, 

КожевниЕОвский район.
©  В каждом большом городе со

блюдается образцовый порядок дви
ж ения пешеходов по тротуарам. А 
в Томске на некоторых улицах это
го- нет: люди идут не двумя пото
ками (в одну и другую сторону), а 
беспорядочно, мешая друг другу.

И. КОСТИН.

Т Е А Т Р
Новосибирский государствен 

ный геатр оперы и балета (в по
мещении драматического театра 

>' R П Чкалова).
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ

8 сеятябоя днем — «Царска.ч 
невеста», вечером — «Риголетто»

9 сентября — «Тоска*.
10 сентября — «Евгений Оне

гин».

11 сентября — «Царская неве
ста».

12 сентября — «Трубадур».
13 сентября — «Травиата».

. 14 сентября — «Кармен».
15 сентября днем — «Евгений 

Онегин».
вечером — «Тоска*.
16 сентября — «Риголетто».
17 сентября — «Царская неве

ста».
18 сентября — «Тоска».

Начало спектаклей: дневного в
12 час. дня, вечернего в 8 часов 
вечера.

Махорочной фабрике требуют
ся на постоянную работу; эково-- 
мяст по труду, знакомый с нор
мированием. старший бухгалтер, 
знакомый с заготовками, секре- 
тарь-машн1ШС1ка, заколотчнки 
ящиков, укладчвкя, рабочие в це- 
•ХИ.

Обращаться г. Томск. пере
улок 1905 года, 14.

Текстильной фабрике требуют
ся нэ временную работу плотин- 
кн на строительство и на по
стоянную работу: столяры, коче
гары, слесари-водопроводчнки,
грузчики и уборщицы.

Обращаться: г. .Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадшв.3*“ *3

к и п о
Кинотеатр имени М Горького
8 сентября —- новый художест

венный фильм ««Двое нз одного 
квартала». Сеансы: 9. 10-55,
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

9 сентября — новый цветной
художественный фильм «Дон Ки
хот». Сеансы: 9. 10-55, 12-50,
2- 45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроиякя
8 сентября новые цветные 

документальные фильмы; «В краю 
огнедышащих гор» я «Балет на 
льду*. Сеансы; 10. 11-10, 12-20, 
1-30, 2-40<> 3-50, 5 . 6-10. 7-20,
3- 30. 9-40, 10-50.

9 сентября — Сборник «VI
Всемирный фестиваль молодежи 
и студентов в Москве». Сеансы; 
10. 11-15, 12-30, 1-45, 3. 4-15,
5-30, 6-45, 8 . 9-15. 10-30.

Кинотеатр имени Черных
8 сентября. Большой зал — 

«Двое нз одного квартала». Сеан
сы: 9, 11, 1. 3, б, 7 . 9 . 10-50. Ма
лый зал — «Ребро Адамово». 
Сеансы: 12, 4, 6, 8, 10. Для де
тей — «Ленин в Октябре». Сеан
сы; 1 0 , 2 .

9  сентября. Большой зал ■—
«Дон Кихот». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9. 11. Малый зал — «Иван 
Грозный». Сеансы; 12, 4, 6 , 8 ,
10. Для детей — «Матрос Чи
жик». Сеансы: 10. 2.

Клуб имени Сталина
8  сентября — «Двое из одного 

квартала». Сеансы: 3, 7. 8-50. 
10-40,

9 сентября — «Дон Кихот*. 
Сеансы: 3. 6-50, 8-45. 10-40. Для 
детей — сеанс в 1 1  часов утра.

Городской сад
•8 сентября — «Подгалье в ог

не». Сеансы: 12, 2. 4 , 6. 8 , 10.
9  сентября — «Двое из одного 

квартала». Сеансы: 12, 2, 4 , 6 , 
8. 10.

В Н И М А Н И Ю  Г Р А Ж Д А Н !
Управление государствениоп» страховатм

, п о  Т о м с к о й  о б л а с т и  н а п о м и н а е т ,  ч т о
15 сентября истекает первый срок уплаты платежей 

по обязательному окладному страхованию
Своевременно вносите 'страховые платежи, не до

пускайте образования недоимки.
Страховые платежи принимаются: в сельских местностях—сель

скими Советами депутатов трудящихся, в городах — отделениями 
Госбанка, коммунальными банками, сберегательными кассами, 
жспекторами и агентами госстраха.

Управление госстраха по Томской области.

О .

ШКОЛЫ ФЗО ДОМСКОИ ОБЛАСТИ проводят прием уча
щихся на специальности; судовых кочегаров-слесарей, кочега- 
ров-котельщиков, судовых плотников и плотников.

Принимаются юноши в возрасте 16— 17 лет, а на спе
циальности кочегаров — 17 ,5— 18 лет.

Срок обучения 10 месяцев. Принятые обеспечиваются бес
платно обмундированием, питанием и общежитием.

По вопросам приема обращаться: в школу ФЗО № 3. посе
лок Моряковка, Томского района: школу ФЗО №  6 , поселок 
Батурине, Асиновского района; школу ФЗО №  8 г. Асино и 
управление трудовых резервов г. Томск, проспект имени 
Фрунзе, 14. 2 _ 2

Хлебозаводу срочно требуются: 
слесари по ремонту оборудования, 
водопроводчики, кочегары, груз
чики на автомашины, рабочие в 
хлебный и бараночный цехи (муж
чины и женщины).

Оплата по соглашению. Выдает
ся бесплатная спецодежда_н спец- 
обувь.

Имеется столовая, обшежятие 
для женщин-одиночек.

Обращаться; г. Томск. Базарная 
площадь. 2 , отдел кадров.

5 — 3
Томской опытной станции тре

буются плотники.
Обращаться по телефону 36-49.

2 — 1

Томское областное управление 
связи реализует; радиолампы, 
различные' запасные части к обо
рудованию связи, спецобувь и 
другие материалы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Крылова, 2 1 , комната 1 7 .

2 — 2

Текстильной фабрике требуется 
на постоянную работу няспектор 
по кадрам и заведующий хозяй
ством.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 97 , отдел кадров.
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